

29 DE OCTUBRE, 2013



PRIMERAS PLANAS



ENTRA MICHOACÁN EN ALERTA MÁXIMA



OBLIGAN A ESTADOS A MÁS TRANSPARENCIA



PARTIDOS EXIGEN AL IFE DIVULGAR EL INFORME CRÍTICO



EJÉRCITO VIGILA APATZINGÁN



EJÉRCITO Y PF, A LA CAZA DE LOS SABOTEADORES



ABORTAN ALIANZA PRD-PAN; AVANZA REFORMA HACENDARIA



BUSCA MÉXICO LIBERAR EL GRAN POTENCIAL DE LA ECONOMÍA: PEÑA NIETO



MÉXICO CAE 2 LUGARES EN EL *DOING BUSINESS*



ESTADOS RENDIRÁN CUENTAS DE GASTO



CARLOS OLMOS... ¡UN FRAUDE!



PAN RECHAZA IR CON EL PRD "CONTRA TODO"



ARMA A AUTODEFENSAS EL CÁRTEL DE JALISCO



UNA BRUTAL MENTIRA DE AMLO: ZAMBRANO



¡MUERTE CANTADA!



VANDALISMO: SEGOB; TERRORISMO: FAUSTO



AMLO CONVOCA A PAN Y PRD A BLOQUEAR REFORMAS



ESPAÑA CONSIDERA QUE EL ESPIONAJE MASIVO DE EE UU ES "INACEPTABLE"

INFORMACIÓN

EDUCACIÓN SUPERIOR

· Callan universidades implicadas en desvío

Las universidades privadas mencionadas en la denuncia que la Asamblea Legislativa del DF presentó por el presunto desvío de 11 millones de pesos que eran para becas, guardaron silencio sobre el tema. Desde hace varios días, *Reformabuscó* conocer su versión al respecto, pero ninguna autoridad quiso contestar. El Coordinador de la bancada panista, Federico Döring; pidió que la investigación se extienda a la instituciones académicas que se vieron beneficiadas, pues del dinero que les fue transferido se debe haber entregado una parte a los ex operadores del extinto fideicomiso. **(Reforma, p. 1-Ciudad)**

· Honra la UNAM a Remedios Varo

Este año la megaofrenda de la UNAM está dedicada a la pintora surrealista Remedios Varo, con motivo de los 50 años de su fallecimiento. **(Reforma, p. 2-Ciudad)**

· Estudiantes, combustible del futuro económico

Durante la inauguración del XLVI Congreso Nacional y V Internacional de Ciencias Farmacéuticas, en Cancún, Quintana Roo, organizado por la Asociación Farmacéutica, la Directora General del Instituto Politécnico (IPN) Yoloxóchitl Bustamante Diez, aseguró que en un ambiente basado en el conocimiento “los estudiantes son el combustible para el éxito económico del futuro”. **(UnomásUno, p. 28; La Crónica, p. 21)**

SEP

· Piden académicos inclusión en políticas

En el marco del 70 aniversario de El Colegio Nacional, el Presidente Enrique Peña Nieto aseguró que su gobierno va por una sociedad de derechos y por ello ha optado por el diálogo, el entendimiento y el acuerdo para realizar los cambios de fondo que exige la ciudadanía y que necesita el país. Frente a los Secretarios de Educación Pública, Emilio Chuayffet; de Salud, Mercedes Juan; académicos e intelectuales, el Primer Mandatario insistió en que el Gobierno de la República ha decidido transitar en el camino de las reformas transformadoras.; aseguró que se trata de establecer el andamiaje jurídico que permita que la sociedad, mayoritariamente joven, encuentre oportunidades de realización individual, para lo que se está buscando democratizar la productividad y el desarrollo nacional. Por su parte, el bioquímico Francisco Bolívar demandó que el Gobierno federal considere a los académicos en el diseño de las políticas públicas. **(Reforma, p. 13)**

· Nómina de maestros pasa a la Federación

El Senado devolvió a la Cámara de Diputados las minutas de las Leyes de Coordinación Fiscal, de Contabilidad Gubernamental y de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, pero introdujo cambios que obligan a la federación, estados y municipios a transparentar el manejo de recursos, deuda, participaciones, montos de obras y beneficiarios, y nómina magisterial, que en adelante pagará la Secretaría de Educación Pública (SEP) y no los gobiernos locales. **(Reforma, p. 9)**

· Tabasco en riesgo de perder 25% de su territorio

Al declarar instalada la Comisión Intersectorial del Cambio Climático, el Gobernador de Tabasco, Arturo Núñez Jiménez, alertó que el estado podría perder el 25% de su territorio debido al calentamiento global. Acompañado del Secretario de Educación, Rodolfo Lara, y de la Coordinadora de Comunicación Social, Dolores Gutiérrez, Núñez Jiménez confirmó la visita del Presidente Enrique Peña Nieto para mañana, cuando entregará las primeras computadoras a alumnos de quinto y sexto de primaria como parte de un proyecto piloto de la Secretaría de Educación Pública (SEP) que busca dotar de *laptops* a niños de Tabasco, Sonora y Colima. Explicó que los equipos -que estarán precargados con material pedagógico- permitirán acentuar la incorporación de los niños a la sociedad del conocimiento de la era digital. (UnomásUno, p. 24)

· “Tensión en Oaxaca, por amenazas del gobierno”

En Oaxaca se vive tensión por la incorporación de los maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) al ciclo escolar, señaló el dirigente de la sección 59 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Joaquín Echeverría Ibarra; asegura que el gobierno de Gabino Cué colabora para aumentar esa problemática pues genera un ambiente negativo. Enfatizó que el mensaje proviene de los funcionarios de primer nivel, por lo que ante ese escenario negativo la sección 59, los padres y los alumnos acordaron trasladarse a la Ciudad de México para solicitar la intervención de la Secretaría de Gobernación y de la Secretaría de Educación. (Milenio, PP, 8 y 9)

SECTOR EDUCATIVO

· Tecnología invade a los centros del CONACYT

La virtualización ofrece diversas ventajas a las empresas. El Instituto Mora, uno de los 27 centros pertenecientes al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT), actualmente cuenta con 110 servidores virtualizados en únicamente tres físicos lo que se traduce en ahorros de energía, espacio y tiempo, de acuerdo con Enrique Ayala, Subdirector de Informática de esta Institución. Gracias a la virtualización, expresó el Subdirectivo, el Instituto Mora asegura que los proyectos de investigación y de cooperación internacional, las consultas a su biblioteca, la venta de libros en línea y el registro digital a los diplomados, se mantengan disponibles para cuando la comunidad los requiera. (El Universal, p. 10)

· Fortalecerán sector social en 2014

Para el siguiente año, el Gobierno federal prevé aumentar entre el 8 y 15% el presupuesto en el sector social. De acuerdo con los primeros borradores del Presupuesto de Egresos 2014, en materia educativa -una de las áreas para aplicar los lineamientos de la Reforma Educativa-, los diputados federales contemplan 8% de incremento a partir del Producto Interno Bruto (PIB). Esta participación significaría 26% del total de los recursos planteados para los ramos administrativos. Con esta asignación de presupuesto se prevé crear seis nuevos programas y eliminar un total de 35 que se encuentran vigentes en este 2013. De los nuevos programas resaltan el Programa Nacional de Becas y el Programa Escuelas de Excelencia para Abatir el Rezago Educativo, que significarían 14 mil 587 millones de pesos y 8 mil 567 millones de pesos, respectivamente. Y por el contrario, se eliminará el Programa Integral de Fortalecimiento Institucional y el Fondo Concursable de Inversión en Infraestructura para Educación Media Superior. El Presidente de la Comisión de Educación, Federico de la Vega Membrillo (PRD), instó a destinar este incremento de los recursos a fin de cumplir con la Reforma Educativa. (24 Horas, p. 8)

· **“No hay condiciones para alcanzar 1% del PIB en ciencia y tecnología este sexenio”**

Aunque el presupuesto de ciencia, tecnología e innovación aumentará a 81 mil millones de pesos el próximo año, es decir, 20.5% más con respecto de 2013, no hay condiciones para que podamos, dentro de cinco años, llegar al 1% del PIB en ciencia, señaló Rubén Félix Hays, Presidente de la Comisión de Ciencia y Tecnología de la Cámara de Diputados. **(La Crónica, p. 21)**

· **La SCT usará red troncal para conectar escuelas**

El Secretario de Comunicaciones y Transportes (SCT), Gerardo Ruiz Esparza, afirmó que la red troncal que será desplegada mediante CFE Telecom, así como a través de la banda de 700 MHz para dispositivos móviles, permitirá dar conectividad a todas las escuelas, universidades, centros de salud y cabeceras municipales del país. **(El Financiero, p. 23)**

· **Protestan mochilas caídas**

Estudiantes acompañados de sus padres bloquearon con sus mochilas la avenida Congreso de la Unión esquina Circunvalación, en protesta por el cierre de la escuela “Francisco I. Madero”. **(Excélsior, p. 4-comunidad)**

· **Ofrecen becas fuera del país**

Universidades extranjeras ya se acercaron a Paloma Noyola Bueno para ofrecerle becas de estudio. “La primera en acercarse a la menor fue la Universidad de Texas, en Brownsville, más tarde la Universidad de Miami y otra universidad de Dinamarca” reveló ayer Genoveva Hi, Directora de la Escuela Secundaria Técnica Número 74, donde Paloma cursa el primer grado. La maestra comentó que la menor y su mamá; María Guadalupe Martínez, analizarán que es lo más conveniente en estos momentos y así tomar una decisión. **(Reforma, p. 2)**

· **El gobierno de Guerrero descontará salarios a 500 maestros que continúan en plantón**

Silvia Romero Suárez, Titular de la Secretaría de Educación en Guerrero, dijo que alrededor de 500 maestros pertenecientes a la CNTE, no han regresado a impartir clases, por lo que se les aplicarán descuentos salariales. Los docentes faltistas están adscritos a 88 escuelas de educación básica ubicadas en la región de la Costa Chica de Guerrero, afectando a poco más de 26 mil alumnos. Ante el abandono que existe en las aulas escolares, Romero Suárez informó que la instancia encargada de realizar las deducciones a los ausentes será la Contraloría de la SEG. **(La Crónica, p. 2 y 10)**

· **El miedo obliga a la suspensión de clases**

El Ejército y la Policía Federal asumieron el control de Apatzingán, en Michoacán. Alrededor de 500 soldados y 200 policías se dedicaron todo el día a patrullar las calles de la cabecera municipal y de las carreteras. Las escuelas de todos los niveles cerraron sus puertas. No se debió a la orden de los gobiernos estatal o municipal, sino que surgió de la iniciativa de los padres de familia, maestros y directivos de los planteles. Luego de que el domingo en la madrugada, en represalia por una incursión, según lo dijeron funcionarios del Gobierno federal a *Milenio*, *templarios* atacaron con bombas caseras y con fuego de fusiles varias subestaciones de la Comisión Federal de Electricidad. **(Milenio, p. 22)**

· **Maestros bloquean el Congreso de Chiapas**

Al cumplir 60 días de paro laboral, profesores de las secciones 7 y 40 del SNTE en Chiapas tomaron las instalaciones del Congreso y las oficinas de la Secretaría de Hacienda estatales. Además, desde temprana hora de ayer realizaron bloqueos en diversos tramos carreteros federales y estatales. A la fecha, más de un millón de alumnos de preescolar, primaria, secundaria y del nivel medio superior no tienen clases en 19 mil planteles educativos. **(Excélsior, PP y 14)**

SNTE /CNTE

· El plantón “no se mueve ni se repliega”: la CNTE

El líder de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), Rubén Núñez, aseguró que el plantón no se moverá del Monumento a la Revolución. Señaló que aunque han llegado contingentes de Campeche, Quintana Roo, Michoacán y Veracruz, no se reubicarán en el Monumento a la Madre ni se replugarán. Explicó que los maestros sólo se están reorganizando y que lo acordado con el Gobierno del Distrito Federal fue liberar algunas vías, pero no retirarse. Anunció que el 30 de octubre la CNTE realizará una asamblea y una movilización masiva, para después decidir si reanudarán el diálogo con el Gobierno federal. Adelantó que tienen acciones planeadas, al menos, hasta el 9 de noviembre, por lo que no se irán antes. El Jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, anunció que hoy realizará una evaluación sobre las acciones a seguir una vez que la CNTE decida si compacta o no el campamento. Señaló que la primera opción es el diálogo y el retiro de los ambulantes del circuito de Plaza de la República y luego la reubicación. **(La Jornada, PP y 33)**

· Sabotea la CNTE a “Mexicanos Primero”

Maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en Michoacán sabotearon la presentación del estudio “Mal Gasto Educativo 2013” presentado por *Mexicanos Primero* que expone presuntos abusos del gremio. Alrededor de 100 profesores irrumpieron en el salón de eventos *Cantabria*, donde se desarrollaría el evento, y encararon a los directivos de la organización. En el lugar estaban Claudio X. González y Alejandro Ramírez, Presidente y Vicepresidente, respectivamente, así como el Director David Calderón Martín. Encabezados por el ex líder de la CNTE en el estado, Jorge Cazares, los manifestantes gritaron consignas y acusaron a los directivos de “Mexicanos Primero” de apoyar la Reforma Educativa y promover la privatización del sector. El incidente obligó a los organizadores del evento a abandonar el lugar y programar la presentación del informe desde la sala de juntas de un hotel al sur de Morelia, donde denunciaron que Michoacán es la cuarta entidad que más gasta en el sector educativo, pero la que tiene los últimos lugares en rendimiento. **(Reforma, p. 13)**

· GDF libera apoyos a afectados por la CNTE

Alrededor de 275 comercios afectados por el plantón de la CNTE se han acogido al programa de apoyos del Gobierno local, informó el Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera Espinosa. Explicó que en las mesas de trabajo con los negocios afectados se van a determinar los montos de los apoyos, las exenciones y los estímulos fiscales. A penas este domingo, el Gobierno local, a través de la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO) dio a conocer una serie de apoyos para los comercios afectados por el plantón de la Coordinadora. **(El Financiero, p. 36)**

· Reponen parque dañado por CNTE

Luego de resultar dañado por maestros de la CNTE, el parque de bolsillo del Zócalo fue repuesto por la Autoridad del Espacio Público (AEP). Durante dos días, personal de esta oficina dependiente de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (SEDUVI) reinstaló el espacio recreativo que se ubica frente al Antiguo Palacio del Ayuntamiento, a un costado de la Plaza de la Constitución, donde estuvo el plantón magisterial hasta el 13 de septiembre. Los trabajos

comprendieron la sustitución y colocación de mesas y lonas, así como la reubicación de las bancas de concreto. **(Reforma, p. 2-Ciudad)**

· **Advierten riesgo de expansión del EPR**

El Ejército Popular Revolucionario (EPR) puso en marcha en los últimos años una estrategia que podría otorgarle una mayor influencia territorial e incluso una base más amplia de apoyo social. La clave: la infiltración de movimientos sociales como el del magisterio. El posible nexo del EPR con la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), que ha sido advertido por diversas autoridades, ofrece un panorama de posibilidades más amplio para el grupo guerrillero, indica un artículo de la organización *Insight Crime*, especializada en el análisis de grupos delictivos en el continente. **(24 Horas, p. 15)**

INFORMACIÓN GENERAL

· **Explica Presidencia anulación de contrato**

La Presidencia de la República dio marcha atrás en la contratación de un particular para vigilar el trabajo de los legisladores y cabilderos durante la discusión de las reformas estructurales. Sin precisar el día que decidió anular el convenio con Jorge Jaime Díaz Basáñez, editor del portal "Talla Política", se argumentó que por cuestiones técnicas, operativas y jurídicas no fue viable concretar el acuerdo. **(Reforma, p. 2)**

· **Ejército y PF, a la caza de los saboteadores**

Efectivos del Ejército mexicano y de la Policía Federal patrullaron 12 municipios de Michoacán en busca de los autores de los atentados contra instalaciones de la Comisión Federal de Electricidad. Por lo menos mil soldados arribaron a la entidad para reforzar la seguridad en los municipios que el domingo sufrieron atentados en instalaciones de la CFE mientras que en el puerto Lázaro Cárdenas la Policía Federal atrapó a tres de los presuntos responsables de los ataques, y ayer por la tarde quedó restablecido 100% el suministro de energía eléctrica. **(Milenio, Ocho Columnas, p. 21)**

· **México cae 2 lugares en el *Doing Business***

El estudio *Doing Business* del 2014, que realiza anualmente el Banco Mundial, México bajó del lugar 51 al 53, de 189 países evaluados, pese a que se tomaron en cuenta tres grandes cambios hechos en el último año en materias energética, de comercio exterior y cumplimiento de contratos. Los primeros cinco sitios los mantuvieron Singapur, Hong Kong, Nueva Zelanda, Estados Unidos y Dinamarca. De la región, Chile (34), Perú (42) y Colombia (43) están arriba de México. **(El Financiero, Ocho Columnas, p. 10)**

· **Obligan a más transparencia**

El Senado aprobó nuevas obligaciones de transparencia en los recursos que reciben estados y municipios, así como medidas de austeridad para el Gobierno federal, al avalar las Leyes de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, de Coordinación Fiscal y de Contabilidad Gubernamental. En la Ley de Coordinación Fiscal el pleno ratificó que el Gobierno asuma el pago de la nómina de los maestros, además de mecanismos para fortalecer la capacidad financiera de las entidades y municipios, y disposiciones que obligan una mayor transparencia de gastos. **(El Universal, Ocho Columnas)**

INTERNACIONAL

· **Asegura EU que limitará espionaje**

La Casa Blanca y el Senado en Washington a raíz de una serie de escandalosas revelaciones sobre el amplio alcance del espionaje realizado desde Estados Unidos, coincidieron ayer en que es necesario que existan limitaciones adicionales y un mayor control para sus agencias de inteligencia. Dian Feinstein, Presidenta de la comisión de Inteligencia del Senado, expresó ayer su rechazo al espionaje a líderes de países aliados como México, Francia, España y Alemania, además criticó que los miembros del congreso no fueran plenamente informados sobre los programas de vigilancia foránea de la Agencia Nacional de Seguridad. **(Reforma, p. 16)**

· **Argentina: Gobierno presume fortaleza**

El Gobierno argentino aseguró ayer que no está en riesgo su capacidad de administrar el país, tras la derrota en las elecciones legislativas del domingo, que alejaron las posibilidades de reelección de la Presidenta Cristina Fernández de Kirchner y dieron inicio a la carrera para las presidenciales del 2015. En medio de la confusión por el golpe recibido en las urnas y las dudas sobre la fecha en que la presidenta retomará sus actividades, funcionarios oficiales destacaron que el gobierno y sus aliados seguirán manteniendo la ajustada mayoría que les permite tener *quórum* propio en el Congreso. **(El Universal, p. 20)**



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	CIUDAD	1

Niegan escuelas hablar sobre fraude de 11 mdp a la Asamblea

Callan universidades implicadas en desvío

► Pide Federico Döring que se investigue a las instituciones que están involucradas

Mirtha Hernández
y Oscar del Valle

Las universidades privadas mencionadas en la denuncia que la Asamblea Legislativa del DF presentó por el presunto desvío de 11 millones de pesos que eran para becas, guardaron silencio sobre el tema.

Desde hace varios días, REFORMA buscó conocer su versión al respecto, pero ninguna autoridad quiso contestar.

En el caso de la Universidad Insurgentes, se solicitó una entrevista con la Rectora Argelia Hernández, a través del área de Relaciones Públicas.

La encargada de esta área, Jocelyn Paulín, solicitó que se le enviara un cuestionario, pero pese a que se le envió y se confirmó vía telefónica que recibieron las preguntas, no se obtuvo respuesta.

En la Universidad de la República Mexicana también se contactó a la encargada de Relaciones Públicas, Joanna Romero, quien explicó que ayer no se encontraban las autoridades en el plantel.

En tanto, con la Universidad CUGS no se estableció contacto con ninguna persona, pues al marcar los teléfonos que aparecen en internet de esta escuela, se indica que no existen.

El coordinador de la bancada panista, Federico Döring pidió que la investigación se extienda a la instituciones académicas que se vieron beneficiadas, pues del dinero que les fue transferido se debe haber entregado una parte a los ex operadores del extinto fideicomiso.

“Es momento de tomar cartas en contra de las instituciones académicas, porque es evidente que este fraude tiene la colusión de las instituciones académicas: si no te iban a dar un moche del fraude para qué les regalas el dinero ajeno.

“Hay que requerir información a las instituciones académicas, que aporten elementos y ahí veamos el destino del recurso y quién corrompió en las instituciones, si fue algún administrativo de las escuelas o el propio director”, indicó.

REFORMA publicó que Miguel Ángel Zamorano, Francisco Javier Navarrete y Javier García Olvera, empleados del fideicomiso de becas académicas de la ALDF falsificaron las firmas de siete diputados para desviar al menos 11 millones de pesos.

Por ello la ALDF los denunció ante la Procuraduría de Justicia del DF, pues solicitaron a Banorte transferir a la Universidad Insurgentes 4.3 millones de pesos; a la Universidad de la República Mexicana 3.6 millones; y a la Universidad CUGS 2.5 millones.

El presidente de la Comisión de Gobierno, Manuel Granados, explicó que además de la investigación de la Procuraduría, la Contraloría General de la ALDF realiza una auditoría para determinar con claridad el destino del dinero.

“La Procuraduría está integrando la información y corresponderá a ella que se determine el grado de responsabilidad y el manejo de los recursos.

“Es objeto también de una auditoría y de una investigación que en cuanto se concluyan la Contraloría tendrá que dar vista a las autoridades correspondientes para que se inicien procesos”, aseguró Granados.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	CIUDAD	1

...Y de los denunciados ni sus luces

Luis Fernando Reyes, Alberto Acosta y Alejandro León

Los tres empleados de la Asamblea Legislativa implicados en el desvío de 11 millones de pesos del fideicomiso de becas para jóvenes están prácticamente desaparecidos.

Al acudir a sus viviendas, vecinos confirmaron que dos de ellos vivían en los domicilios señalados en la averiguación previa de

la Procuraduría General de Justicia del DF, pero ninguno estaba y no sabían cuándo volverían.

En el domicilio de Javier García Olvera, quien vive en la Colonia Santo Domingo, de la Delegación Coyoacán, uno de los inquilinos confirmó que vive ahí, pero desconocía si había llegado al domicilio.

En el caso de Francisco Javier Navarrete Pérez, que vive en Tecámac, Estado de México, na-

die respondió cuando se tocó a la puerta, pero unos vecinos indicaron que desde hace un mes Navarrete Pérez no acude al inmueble.

Por otra parte, no se pudo confirmar si Miguel Ángel Zamorano Álvarez vive en la Colonia Morelos, en la Delegación Cuauhtémoc, pues nadie respondió al llamado desde la reja del inmueble, y ningún vecino pudo dar razón de él.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	CIUDAD	2

Honra la UNAM a Remedios Varo

Mirtha Hernández

Seres extremadamente delgados, con ojos profundos, intercalados con jaulas, astros, gatos y aves que recrearon el mundo de la artista Remedios Varo, invaden desde ayer Ciudad Universitaria.

Este año la megaofrenda de la UNAM está dedicada a esta pintora surrealista con motivo de los 50 años de su fallecimiento.

Estudiantes de la UNAM y de sus escuela incorporadas empezaron a montar desde ayer ofrendas basadas en obras como El Alquimista, Tejiendo el Manto Terrestre, Mujer Saliendo del Psicoanalista, en las islas de Rectoría.

“Más que retomar una pintura plana, interpretamos uno de sus cuadros y lo representamos en tercera dimensión”, explicó Aarón Sánchez, estudiante de la Escuela Nacional de Artes Plásticas.

En el espejo de agua se colocaron barcos con figuras alusivas a 17 obras de la artista.

Mientras, una decena de personajes femeninos empezaron a las escalinatas de la Biblioteca Central,

junto a algunas “Catrinas”.

“Nos gusta participar porque, además de promover que se preserve la tradición mexicana de Día de Muertos, esta ofrenda es un espacio de expresión artística”, comentó la alumna Brenda Martínez.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	1	28

Estudiantes, combustible del futuro económico

Asociación Farmacéutica Mexicana entregó premio anual "Leopoldo Río de la Loza"

CANCÚN, Quintana Roo.- Durante la inauguración del XLVI Congreso Nacional y V Internacional de Ciencias Farmacéuticas organizado por la Asociación Farmacéutica Mexicana (AFM), la Directora General del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl Bustamante Díez, aseguró que en un ambiente basado en el conocimiento "los estudiantes son el combustible para el éxito económico futuro".

Ante especialistas de Brasil, Costa Rica, Estados Unidos, México y Suiza, Bustamante Díez también señaló que la rápida expansión del conocimiento desafía a los sistemas educativos a adaptarse y a estar a la par con la industria que evoluciona velozmente.

Por tanto, dijo que las Instituciones de Educación Superior (IES) viven uno de los periodos más interesantes y comprometidos de su historia, "porque efectivamente, a partir del fenómeno de la globalización, se han generado, por un lado, grandes

oportunidades, pero también muy serios problemas para el futuro".

En ese sentido, la titular del IPN sostuvo que el valor principal de la educación superior será contribuir al desarrollo social, económico, sustentable y tecnológico de la humanidad. "En estos tiempos ya se habla de que la educación requiere un cambio de paradigma, de estar orientada a lo individual y colectivo a convertirse en lo colectivo y lo social, porque ya no puede estar solamente centrada en contenidos, debe estar centrada en los contenidos, las habilidades y los valores", manifestó.

Asimismo, Bustamante Díez dijo que se necesitan redefinir los perfiles de egreso en las diferentes profesiones, de tal manera que los estudiantes cuenten con la capacidad de análisis, liderazgo para los negocios y la administración, ingenio práctico, creatividad, buenas habilidades para la comunicación, que posean altos estándares éticos y un fuerte

sentido de profesionalismo.

Destacó que en la Asociación Farmacéutica Mexicana una de las premisas ha sido la actualización de los profesionales del gremio, y felicitó a los organizadores del evento porque "necesitamos que esta rama del saber se fortalezca siempre y un congreso como este es una oportunidad maravillosa para ello".

A su vez, el Secretario del Consejo de Salubridad General, Leobardo Ruiz Pérez, expresó que a través del tiempo nos enfrentamos a nuevos problemas como la transición epidemiológica y la atención a enfermedades crónicas no transmisibles.

Citó que para el año 2050 se estima que 36 por ciento de la población será mayor a 60 años de edad, lo que indica que los problemas se duplicarán a menos de que existan políticas que lleven a una prevención de las enfermedades futuras. Por ello, dijo que es fundamental la participación activa, eficiente y oportuna

del farmacéutico en el proceso de conservación de la salud, "porque tenemos que luchar por una universalización de los servicios médicos, que todos los mexicanos tengan acceso a una salud de calidad y amable, porque con la tecnificación se ha perdido el sentido humanista y los mexicanos estamos determinados a que dos cosas no se conviertan en mercancía: la educación y la salud".

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	CIUDAD	21

Los estudiantes son clave para el éxito económico: Yoloxóchitl Bustamante

Redacción

En un ambiente basado en el conocimiento, “los estudiantes son el combustible para el éxito económico futuro”, manifestó Yoloxóchitl Bustamante Díez, directora del IPN.

Durante la inauguración del XLVI Congreso Nacional y V Internacional de Ciencias Farmacéuticas organizado por la Asociación Farmacéutica Mexicana (AFM), señaló que la rápida expansión del conocimiento desafía a los sistemas educativos a adaptarse y a estar a la par con la industria que evoluciona velozmente.

Por tanto, dijo que las instituciones de educación superior viven uno de los periodos más interesantes y comprometidos de su historia, “porque efectivamente, a partir del fenómeno de la globalización, se han generado, por un lado, grandes oportunidades, pero también muy serios problemas para el futuro”.

En ese sentido, la titular del IPN sostuvo que el valor principal de la educación superior será contribuir al desarrollo social, económico, sustentable y tecnológico de la humanidad. “En estos tiempos ya se habla de que la educación requiere un cambio de paradigma, de estar orientada a lo individual y colectivo a convertirse en lo colectivo y lo social, porque ya no puede estar solamente centrada en contenidos, debe estar centrada en los contenidos, las habilidades y los valores”, manifestó.

Asimismo, Bustamante Díez dijo que se necesitan redefinir los perfiles de egreso en las diferentes profesiones, de tal manera que los estudiantes cuenten con la capacidad de análisis, liderazgo para los negocios y la administración, ingenio práctico, creatividad, buenas habilidades para la comunicación, que posean altos estándares éticos y un fuerte sentido de profesionalismo.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	NACIONAL	13

Resaltan labor de El Colegio Nacional

Piden académicos inclusión en políticas

► Instan a considerar el conocimiento científico y tecnológico en el diseño de planes

Erika Hernández

Es fundamental que el Gobierno federal considere a los académicos en el diseño de las políticas públicas, demandó el bioquímico Francisco Bolívar al Presidente Enrique Peña Nieto.

El investigador, quien desde abril forma parte del gabinete presidencial al ocupar la Coordinador de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Presidencia de la República, afirmó que debe reconocerse a quienes generan el conocimiento.

En su primer encuentro con intelectuales y académicos, en el marco del 70 aniversario de El Colegio Nacional, el Mandatario recibió buenos deseos, pero también peticiones para revalorar a los doctos en las decisiones gubernamentales.

“Es fundamental para la soberanía del País que las políticas públicas que se diseñen para contener con estas grandes catástrofes y necesidades, consideren el reconocimiento científico sólido, la tecnología y la innovación como estrategias para sustentar las decisiones del Gobierno en todos los niveles”, afirmó Bolívar.

niveles”, afirmó Bolívar.

Por ejemplo, expuso, los desastres naturales provocados por el huracán “Ingrid” y la tormenta “Manuel”, dejan claro que se requiere de una coordinación adecuada de esfuerzos para reducir el tiempo de recuperación.

Recordó que México cuenta con instituciones públicas reconocidas mundialmente, como la UNAM, el IPN, la UAM, el Conacyt, así como diversos institutos y academias especialidades en diversos ramos.

“Contamos con expertos en lo individual en diferentes áreas, para orientar y apoyar al Presidente de la República en la toma de las muy distintas decisiones que día a día, y más en situaciones difíciles, debe ir asumiendo”, dijo.

Acompañado por el Secretario de Educación, Emilio Chuayffet, y el presidente de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya, el Primer Mandatario escuchó los logros y perfiles de quienes han egresado del instituto en estas siete décadas, entre ellos los premios Nobel Alfonso García Robles, Octavio Paz y Mario Molina.

El antropólogo Miguel León-Portilla fue breve en su mensaje: “Yo siempre digo: El que no conoce la historia, es como el pasajero que llega al aeropuerto sin equipaje, sin boleto, sin pasaporte. Y a dónde vas. No sé. La historia ilumina, y esto en todos los casos”.

La anotación provocó la sonrisa del Presidente, y quien escuchó atento la petición del historiador

de 87 años que demandó seguir el consejo de no pensar sólo en los indios muertos, sino en los que están vivos y necesitan apoyo.

Mientras que el poeta José Emilio Pacheco aseguró que El Colegio Nacional será distinto en 10 años y necesitará de respaldo.

“No hay que decir, señor Presidente, misión cumplida. Por el contrario, debemos tener la certeza de que cuando ya no estemos aquí, el Colegio Nacional seguirá sirviendo más y mejor al México que lo ha hecho y lo sigue haciendo posible”, dijo.

ASÍ LO DIJO

“Es fundamental diseñar políticas con visión de futuro, en contexto de las grandes problemáticas que enfrentamos, en buena medida del cambio climático y de la falta de una cultura de resiliencia, para reducir los riesgos”.

Francisco G. Bolívar Zapata
Miembro de El Colegio Nacional

“Realmente, los alimentos que nos dan las humanidades, son indispensables y solamente sirven para una cosa: para ser seres humanos. Para eso. Y yo creo que todos queremos ser seres humanos”.

Doctor Miguel León-Portilla.
Vicedecano de El Colegio Nacional



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	NACIONAL	13

...Y Peña les solicita apoyo

Erika Hernández

Ante miembros de El Consejo Nacional, el Presidente Enrique Peña Nieto advirtió que transformar un país es responsabilidad de todos los sectores, por lo que ellos están convocados a aportar sus ideas.

“México es nuestra misión colectiva. La transformación del País es una causa que nos convoca y nos compromete a todos.

Desde cualquier ámbito se puede y se debe contribuir a transformar y modelar el País que todos queremos. La aportación de cada uno de ustedes, estoy seguro, puede ser decisiva”, apuntó durante la ceremonia por el 70 aniversario de la institución.

Por ejemplo, expuso, en el diseño de las “reformas transformadoras” el Gobierno ha optado por el diálogo, el entendimiento y el acuerdo en el Congreso y el Pacto por México.

Y así como lo ha hecho en las últimas semanas, enumeró las iniciativas de impacto aprobadas por los legisladores, como la de telecomunicaciones y competencia y la educativa, y las que están pendientes, como la financiera, hacendaria y energética.

Argumentó que su única intención es liberar el potencial de la economía y garantizar que habrá más arquitectos, cineastas, científicos y especialistas en todos los rubros.

“Cuando hemos señalado de manera reiterada que las políticas están orientadas a democratizar la productividad y el desarrollo nacional es porque queremos que el desarrollo sea parejo, no de algunas regiones o de algunas partes del País”, aseguró.

Por ello, argumentó, su Gobierno apoyará las iniciativas del Colegio Nacional, siempre, aclaró, con absoluto respeto “a la libertad de creación e investigación de sus integrantes”.

E incluso, solicitó a los académicos e intelectuales una reunión casual, sin protocolo, a fin de incrementar el diálogo entre él y el sector académico.

“Un encuentro casual y formal que nos permita un mayor diálogo y, sobre todo, recoger su pensamiento, su reflexión sobre las muchas cosas que hemos venido haciendo y las que queremos impulsar”, dijo.

Al finalizar la ceremonia, Peña Nieto se tomó tiempo para saludar de manera personalizada a una veintena de académicos.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	NACIONAL	9

Avalan ley con adiciones sobre rendición de cuentas

Regresa a Cámara coordinación fiscal

► Mantienen nómina magisterial única, pero obligan a SEP a transparentarla

Claudia Guerrero

El Senado aprobó ayer la Ley de Coordinación Fiscal, pero la regresó a la Cámara de Diputados tras realizar diversas modificaciones en materia de transparencia y rendición de cuentas.

El dictamen de las comisiones de Hacienda y Estudios Legislativos Segunda, pasó con 74 votos a favor y 50 en contra.

A propuesta de la senadora panista Laura Rojas, y con el respaldo de la priista Blanca Alcalá y el perredista Armando Ríos Piter, se presentó una reserva que fue aprobada por mayoría, durante la sesión ordinaria.

En total, se modificaron seis artículos, para obligar a los estados y municipios a informar sobre el ejercicio de las participaciones federales y de un conjunto de fondos que son entregados a las entidades federativas.

Entre los cambios destaca la adición al artículo 26-A, que obliga a la Secretaría de Educación Pública a transparentar el gasto empleado para pagar la nómina de los maestros.

Desde la tribuna, Rojas destacó la importancia de conocer a detalle el ejercicio de este rubro,

sobre todo luego de la polémica desatada por la centralización del pago a los docentes.

“A pesar de que el dictamen menciona que la SEP debe presentar la información, no se especifica por medio del cual se debe cumplir dicha obligación.

“Por lo tanto, se propone especificar que la misma se debe publicar a través de internet respecto al Fondo de Aportaciones al que se refiere el artículo que se pretende reformar”, señaló.

Ríos Piter recordó que una de las principales exigencias de los ciudadanos es conocer el destino de los recursos que se asignan para pagar a los maestros.

“¿Quiénes son los maestros

que están cobrando? ¿Cómo se están desempeñando en términos del pago que se le está haciendo? ¿Quiénes son los que están inscritos en nómina en cada una de las 32 entidades federativas?

“Por eso esta modificación, que está planteando que la SEP, a través de internet, deba presentar la información a que se refiere la Ley General de Contabilidad Gubernamental respecto al fondo de pago de nómina a los maestros”, expresó.

Por otro lado, con los cambios, la ley especifica que la manera en la que deberán publicarse las deudas de estados y municipios, a través de la página de internet de la Secretaría de Hacienda.

Las entidades federativas también quedan obligadas por ley a publicar los avances en el ejercicio de los recursos Fondo de Aportaciones para la Infraestructura (FAIS).

En este caso, se incluye una disposición para crear un sistema de información georreferenciado, que permitirá dar seguimiento a las obras financiadas con este fondo.

En el artículo 44 se plantea la publicación trimestral de los montos del Fondo para la Seguridad Pública, que reciben los gobiernos locales.

Además, se tendrán que registrar los avances en el ejercicio y destino de esos recursos.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	NACIONAL	9

Aprobadas

El pleno del Senado aprobó la Ley de Coordinación Fiscal:

TEMAS MÁS IMPORTANTES

- > Adiciones en materia de transparencia y rendición de cuentas.
- > Mantiene la centralización de la nómina magisterial, pero obliga a transparentarla.
- > Transparencia en deuda de estados y municipios.
- > Manejo de recursos del FAIS y del Fondo de Seguridad Pública.

VOTACIÓN	
74 A FAVOR	50 EN CONTRA
54	36
12	8
7	5
1	1

Ley de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria

TEMAS MÁS IMPORTANTES

- > Se incorpora un programa de austeridad.
- > Obliga a recortar 5% del gasto de operación y 5% de los salarios de altos mandos.
- > Prohíbe la compra de vehículos.
- > Obliga a presentar informes trimestrales sobre ahorros.

VOTACIÓN	
75 A FAVOR	50 EN CONTRA
54	36
13	8
7	5
1	1



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	NACIONAL	9

Questionan centralismo

Juan Carlos Romero Hicks, presidente de la Comisión de Educación del Senado, condenó que la Ley de Coordinación Fiscal no tenga congruencia con la recién aprobada reforma educativa.

Durante la discusión de la reforma hacendaria en la Cámara alta, el panista advirtió que no se considera ni un solo estímulo en materia de calidad y equidad.

“Nos encontramos frente al centralismo y la ilegalidad. No entiendo para qué acompañamos al Ejecutivo en el tema de la calidad si no hay un solo estímulo.

“Se convirtió al Gobierno federal en la pagaduría más grande del continente”, dijo el legislador en relación con la aprobación de la centralización de la nómina magisterial.

El panista Raúl Gracia, resumió que “en lugar de llamarse Ley de Coordinación Fiscal, debería llamarse Ley de Centralización Fiscal”, criticó.

Claudia Guerrero

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	1	24

Tabasco, en riesgo de perder 25% de su territorio

Calentamiento global pone en peligro al estado

JOSÉ ANTONIO HERNÁNDEZ

REPORTERO

silher_mar_7@hotmail.com

Villahermosa, Tab.- Al declarar instalada la Comisión Intersectorial del Cambio Climático, el gobernador Arturo Núñez Jiménez alertó que el estado podría perder el 25 por ciento de su territorio, debido al calentamiento global y que se encuentra por debajo del nivel del mar. Por otro lado, se confirmó la visita del presidente Enrique Peña a Tabasco.

Durante la ceremonia inaugural de la citada comisión, que se crea con el objetivo de proteger la planicie tabasqueña en acciones conjuntas de investigación del gobierno del estado y la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT), el jefe del Ejecutivo estatal dio a conocer que en este acuerdo, se comprometen a ahondar las investigaciones sobre cómo prevenir los efectos del cambio climático.

Núñez Jiménez alertó que el incremento de las aguas marítimas por el derretimiento de los polos, que a su vez es consecuencia del calentamiento global, podría provocar que el estado perdiera un 25 por ciento de su territorio, ya que se encuentra asentado por debajo del nivel del mar.

Se comprometió a que no se regatearán recursos para la realización de investigaciones que ayuden a solucionar o impedir la problemática que hoy preocupa a la entidad y recordó que en el sexenio de José López Portillo hubo preocupación por el ordenamiento territorial; pero se abandonó y en cambio se otorgaron permisos y licencias de construcción en zonas indebidas lo

que ahora se ha traducido en un problema más complejo.

Por su parte el rector de la UJAT, José Manuel Piña Gutiérrez, al hacer uso de la palabra en el mismo evento, afirmó que esta colaboración contribuirá a la realización de investigaciones para contrarrestar la problemática del cambio climático y que la universidad financia 168 investigaciones en todas las áreas, tanto en salud como hidrológicas, teniendo un fondo de 18 millones de pesos, para esas actividades.

En otra de sus actividades de ayer, el mandatario estatal exhortó a cerrar filas a favor de la calidad educativa de los tabasqueños, al dar el banderazo a la entrega de casi 14 mil piezas de mobiliario nuevo, en beneficio de 250 escuelas de nivel básico con más carencias del estado.

Aseguró que en Tabasco el gobierno del cambio está empeñado en modificar el rumbo de la educación y en revertir los indicadores que ubican al estado en los últimos lugares, en lo relativo a calidad del proceso de enseñanza-aprendizaje.

Acompañado del secretario de Educación, Rodolfo Lara y de la coordinadora de Comunicación Social, Dolores Gutiérrez, Núñez Jiménez confirmó la visita del presidente Enrique Peña Nieto para mañana, cuando entregará las primeras computadoras a alumnos de quinto y sexto de primaria, como parte de un proyecto piloto de la Secretaría de Educación Pública (SEP) que busca dotar de laptops a niños de Tabasco, Sonora y Colima.

Explicó que los equipos —que estarán precargados con material pedagógico— permitirán acentuar la incorporación de los niños a la sociedad del conocimiento de la era digital.

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	POLÍTICA	8 Y 9

“Tensión en Oaxaca, por amenazas del gobierno”: Joaquín Echeverría, líder de la sección 59

Redacción y Hermes Chávez

En Oaxaca se vive tensión por la incorporación de los maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) al ciclo escolar, señaló el dirigente de la sección 59 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Joaquín Echeverría Lara.

En entrevista para El asalto a la razón, con Carlos Marín, dijo que el gobierno encabezado por Gabino Cué colabora para aumentar esa problemática, pues genera un ambiente negativo al afirmar que no se les pagará a los maestros de la sección 59 y que los alumnos que recibieron su instrucción no tendrán estudios válidos.

El docente recordó que los cerca de 3 mil integrantes que tiene la sección 59 no han dejado de trabajar desde que inició el ciclo escolar el 19 de agosto, a diferencia de los maestros de la 22, que comenzaron protestas contra la reforma educativa.

“Cuando hablo de la situación tensa me refiero a una serie de situaciones que el gobierno del estado le hace saber a las autoridades comunitarias y padres de familia que se animaron, durante el paro indefinido de la otra sección (22), a abrir las escuelas, lo que puede generar una demanda, pues al haber abierto las escuelas estaban cometiendo un delito”, indicó.

Además, señaló, hay agresiones a través de las redes sociales contra los maestros del SNTE, pues se les acusa de ser responsables de lo que pasa en Oaxaca.

El líder magisterial enfatizó que el mensaje proviene de los funcionarios de primer nivel, por lo que ante ese escenario negativo la sección 59, los padres de familia y alumnos acordaron trasladarse a la Ciudad de México para solicitar la intervención de la Secretaría de Gobernación y de la Secretaría de Educación.

“Queremos que los padres de familia no vayan a ser sancionados por haber abierto las escuelas, queremos que a los profesionistas que se animaron a darles clases también se les de apoyo, y que la Federación intervenga para que los alumnos reciban sus documentos, pues hay más de 60 escuelas en las que se tiene documentación retenida del ciclo escolar anterior”, añadió.

En tanto, en Chiapas, maestros de la CNTE bloquearon oficinas gubernamentales y tomaron casetas de Ocozocoautla y San Cristóbal de las Casas en vísperas de determinar el contingente que arribará a la Ciudad de México para reforzar el plantón.

Desalojaron y tomaron el edificio que ocupa la Secretaría del Trabajo en pleno centro de Tuxtla Gutiérrez, capital de Chiapas, teniendo previsto que también sitiarán la Secretaría de Economía y el Congreso del Estado.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	SUPLEMENTO GENERACIÓN UNIVERSITARIA	10

Tecnología invade a los centros del Conacyt

El Instituto Mora, que es parte del Consejo Nacional para la Ciencia y Tecnología, cuenta con 110 servidores virtualizados en solo tres físicos

Paola Cambray

paola.cambray@gmail.com

La virtualización ofrece diversas ventajas a las empresas, pero ¿cuál es el resultado de implementar este tipo de soluciones en espacios de investigación? ¿Cómo incide en la labor diaria de los académicos y alumnos?

El Instituto Mora, uno de los 27 centros pertenecientes al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), actualmente cuenta con 110 servidores virtualizados en únicamente tres físicos, lo que se traduce en ahorros de energía, espacio y tiempo, de acuerdo con Enrique Ayala, subdirector de Informática de la institución.

Anteriormente, agrega, se tenían 20 servidores físicos, "prácticamente obsoletos", por lo que se decidió dar inicio a la implementación de soluciones tecnológicas más efectivas.

En el presente, y gracias a la virtualización, expresa el subdirectivo, el Instituto Mora asegura que los proyectos de investigación y de cooperación internacional, las consultas a su biblioteca, la venta de libros en línea y el registro digital a los diplomados, se mantengan disponibles para cuando su comunidad los requiera.

"Ahora estamos trabajando con parte de los escritorios virtuales, lo que permite que usuarios con diferentes plataformas (dispositivos) accedan a todos los datos que necesiten sin ningún impedimento", enfatiza.

El ingreso a las aplicaciones se otorga sin que se ponga en riesgo la seguridad de la información que se concentra en el Instituto, de una manera controlada, refiere Ayala.

"El usuario puede entrar remotamente (a los datos), aunque también se precisa que las herramientas solo estarán disponibles de manera interna".

VMware es la compañía especializada que ha respondido a las demandas de virtualización del Instituto Mora y actualmente tiene alrededor de 400 socios en México.

ESPACIO EN EVOLUCIÓN

Jonathan Bourhis, gerente de cuentas territoriales de VMware México, manifiesta que el Instituto Mora tiene una meta a corto plazo: hacer una migración a una versión avanzada de vCloud Suite, "la cual permite herramientas de monitoreo de eficiencia del ambiente virtualizado y lo que nosotros llamamos aprovisionamiento, una manera de disponer nuevos servidores sin tener una intervención humana".

En cuanto a la seguridad, declara que los datos están centralizados, por lo que no hay ningún problema para llevar a cabo los respaldos correspondientes, ni mucho menos resguardar la información que se produce en los dispositivos de los propios usuarios.

Cuenta que VMware tiene presencia en México desde el 2006, aunque se fundó en 1998, en San Francisco, California, por alumnos de la Universidad de Stanford.

"Hemos llevado muchos beneficios a nuestros clientes, pero en realidad apenas estamos empezando", finaliza.

24 HORAS

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	PAÍS	8

Fortalecerán sector social en el PEF 2014

José Víctor Rodríguez

De acuerdo con los primeros borradores, el sector educativo se mantendrá como la dependencia federal que recibirá más recursos, con 26% del total de los recursos

Para el siguiente año, el gobierno federal prevé aumentar entre el 8 y 15% el presupuesto en el sector social. Por ejemplo, legisladores federales prevén incrementos de 15% al sector salud, 10% para el campo y un 8% en materia educativa.

De acuerdo con los primeros borradores del Presupuesto de Egresos 2014, en materia educativa -una de las áreas para aplicar los lineamientos de la reforma educativa-, los diputados federales contemplan 8% de incremento a partir del Producto Interno Bruto (PIB).

Esta participación significaría 26% del total de los recursos planteados para los ramos administrativos, lo que lo mantiene como el ramo más importante de dicha asignación presupuestal.

Con esta asignación de presupuesto se prevé crear seis nuevos programas y eliminar un total de 35 que se encuentran vigentes en este 2013, según se describe en los primeros trabajos parlamentarios.

De los nuevos programas resaltan el Programa Nacional de Becas y el Programa Escuelas de Excelencia para Abatir el Rezago Educativo, que significarían 14 mil 587 millones de pesos y 8 mil 567 millones de pesos, respectivamente.

Y por el contrario, se eliminará el Programa Integral de Fortalecimiento Institucional y el Fondo Concursable de Inversión en Infraestructura para Educación Media Superior, que recibieron en este año recursos por el orden de un mil 551 millones de pesos y un mil 250 millones de pesos, respectivamente.

El presidente de la comisión de Educación, Federico de la Vega Membrillo (PRD), instó a destinar este incremento de los recursos a fin de cumplir con la reforma educativa.

Salud

Por su parte, Isaías Cortés Berumen (PAN), presidente de la comisión de Salud de la Cámara de Diputados, sostuvo a 24 HORAS que existen unos 150 proyectos tentativos para el siguiente año.

Resaltó que en la propuesta se encuentran la construcción de nuevos hospitales, centros de salud y programas de prevención, así como de atención, por lo que estima que para el siguiente año el presupuesto se modifique con un incremento de 15%.

Para este renglón, se destinarían unos 130 mil 120 millones de pesos, cifra equivalente a 9 mil millones más de los que se destinaron en este 2013, sostuvo el legislador federal por Jalisco.

El diputado priista expuso que existen 37 programas presupuestarios en el ramo, como lo es el Seguro Popular, programa que concentra 55% de los recursos, es decir, unos 72 mil 330 millones de pesos.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	PAÍS	8

Campo

En materia del campo, el coordinador del sector agrario del PRI, Rubén Escajeda Jiménez, estimó que para el próximo se estima un incremento de 10% a los recursos a este renglón.

El legislador por Durango explicó que la intención es incrementar la productividad del campo por lo que se intenta impulsar e enfoque integral de productividad, rentabilidad y competitividad, del campo mexicano.

“La Sagarpa implementará diez programas que promuevan la formalidad y mayor rentabilidad del sector, en el 2014 se aumentará el presupuesto a cada uno de los diez programas”, dentro de estos, dijo, “destacan el Programa de Fomento a la Agricultura y el Programa de Comercialización y Desarrollo de Mercados”.

Para este caso, la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) obtendría unos 81 mil 461 millones de pesos, a comparación de los 75 mil 402 millones de pesos que recibió este sector en el presente año.

Ante este panorama, el presidente de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya Cortés, afirmó que las siete fracciones parlamentarias están en el proceso de análisis del Presupuesto de Egresos de la Federación 2014, bajo las premisas de “apertura en la discusión y seriedad en el análisis”.

El político queretano recordó que sólo es facultad de la Cámara de Diputados su análisis, discusión y aprobación de este instrumento incluido en el paquete hacendario que entregó el presidente de la República semanas atrás al Congreso de la Unión.

DATOS

Sector (millones de pesos)	Presupuesto 2013 (millones de pesos)	Proyección 2014 (%)	Incremento
Educación	260,277	289,972	8
Salud	121,856	130,120	15
Campo	75,402	81,461	10

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	ACADEMIA	21

“No hay condiciones para alcanzar 1% del PIB en ciencia y tecnología este sexenio”

Reyna Paz Avendaño

¿Realistas? Rubén Hays dijo que establecerán un documento que determine cuál sería el impacto y el crecimiento de la inversión en el sector.

Aunque el presupuesto de ciencia, tecnología e innovación aumentará a 81 mil millones de pesos el próximo año, es decir, 20.5 por ciento más con respecto de 2013, no hay condiciones para que podamos, dentro de cinco años, llegar al uno por ciento del PIB en ciencia, señaló a Crónica Rubén Félix Hays, presidente de la Comisión de Ciencia y Tecnología de la Cámara de Diputados.

Por ello, dijo, crearán un grupo de trabajo dedicado a hacer recomendaciones al Ejecutivo enfocadas a cumplir el objetivo de mayor inversión al sector, prometido al inicio del sexenio.

Entre las acciones que este grupo de trabajo impulsará en 2014 se encuentran otorgar estímulos fiscales a las empresas privadas para que inviertan más en innovación y desarrollo; modificar la ley de responsabilidades para que los investigadores, junto con los centros de investigación, generen patentes; reformar el Sistema Nacional de Investigadores, y realizar el Foro Internacional de Ciencia y Tecnología.

—¿A cuánto aumentará el PIB con este 20.5% más?

—Precisamente ése es el objetivo del grupo de trabajo, que con los expertos y la información que se recabe dentro del sector privado y por medio de la encuesta a realizar, podamos determinar una proyección de cuál sería el impacto y el crecimiento de la inversión en el sector.

“Este grupo se reunirá con los protagonistas en el sector para que las propuestas lleguen al Ejecutivo y, así, nosotros podamos impulsar reformas como la de estímulos fiscales a través de la Ley de Ingresos y algunas otras como el tema de las patentes que va implícito en la Ley de la Función Pública”, detalló.

Sobre los estímulos fiscales, indicó Rubén Félix Hays, se buscará que las empresas privadas destinen más recursos en investigación y desarrollo, para que se conviertan en los principales inversionistas. “Actualmente estamos en una inversión de 70-30, es decir, 70 por ciento por parte del gobierno federal y sus entidades y un 30 de la iniciativa privada”, aclaró.

Respecto al Foro Internacional de Ciencia y Tecnología, indicó que se realizará durante marzo o abril, y abarcarán temas de biotecnología, tecnologías de la información y ciencia básica.

—¿Crear la Secretaría de Ciencia y Tecnología aún es una propuesta de esta comisión?

—Es un tema en el que tenemos que valorarlo con el Ejecutivo, ver los pros y contras y generar una propuesta conjunta. Al día de hoy se está logrando el objetivo con el Conacyt, pero por la relevancia del tema se tendrá que considerar hacer una secretaría.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	ACADEMIA	21

PENDIENTES. Los asuntos pendientes que la Comisión de Ciencia y Tecnología debe resolver son dos: aprobar o rechazar la Ley para la Inclusión Digital Universal, y analizar la Ley de Bioseguridad de Organismos Genéticamente Modificados.

“Somos comisión de origen y tendremos que dictaminar la iniciativa de ley sobre inclusión digital universal. El diputado Juan Pablo Adame es el promotor y en nuestra próxima reunión (a finales de noviembre) nos explicará los alcances de esta propuesta para después transitar en el proceso legislativo y dictaminar si se va a aprobar o no”.

Rubén Félix Hays dijo que podrá emitir una opinión sobre dicha iniciativa hasta que el diputado panista haga la presentación; pero sí expresó la importancia de proveer de conectividad a todos los mexicanos.

“Es una obligación necesaria por parte del Estado para poder reducir la brecha digital entre los dos México que tenemos hoy. Si queremos alcanzar las metas que se ha propuesto el Presidente a través del Pacto por México, se darán cuenta que cerca de la mitad tiene un contenido de ciencia, tecnología e innovación”, apuntó.

Por ello, precisó que cualquier persona, independientemente de su nivel económico, debe aspirar y llegar a la información para enriquecer su acervo y hacer que la conectividad no siga siendo un lujo y exclusivo de personas de clase media y alta.

El segundo pendiente es la inclusión del término “enfoque de precaución” cuando no haya certeza científica sobre efectos adversos ocasionada por los organismos genéticamente modificados. “El tema se encuentra en estudio y no tenemos ningún dictamen en contra, necesitamos tener a los diferentes elementos de los sectores que indirectamente estén involucrados para poder darle resolución”, concluyó.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	POLÍTICA	23

La SCT usará red troncal para conectar escuelas

□ Busca incrementar el acceso a internet de banda ancha en el país

Ramiro Alonso

El secretario de Comunicaciones y Transportes (SCT), Gerardo Ruíz Esparza, afirmó que la red troncal que será desplegada mediante CFE Telecom, así como a través de la banda de 700 MHz para dispositivos móviles, permitirán dar conectividad a “todas las escuelas, universidades, centros de salud y cabeceras municipales” del país.

El funcionario comentó que también el espectro rescatado en la banda de 2.5 GHz, donde el gobierno federal recuperó 130 MHz de los 190 que integran la banda, será relevante en los planes de au-

mentar la conectividad en el país.

“Con el fin de materializar esta política de desarrollo social, trabajaremos para que en un plazo relativamente corto queden conectadas todas las escuelas, universidades, centros de salud y cabeceras municipales”, expresó el funcionario durante un foro de telecomunicaciones organizado por el Senado de la República.

A través de estas instalaciones, aseguró, la población en general podrá tener acceso a internet de banda ancha.

Expuso que otro de los objetivos de la reforma constitucional en telecomunicaciones es proveer co-



Gerardo Ruíz Esparza, titular de la SCT. (Foto: Braulio Tenorio)

nectividad a por lo menos 70 por ciento de los hogares, así como a 80 por ciento de las pequeñas y medianas empresas. □

EXCELSIOR
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	COMUNIDAD	4



Foto: David Solís



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	NACIONAL	2

Ofrecen becas fuera del País

MATAMOROS.- Universidades extranjeras ya se acercaron a Paloma Noyola Bueno para ofrecerle becas de estudio.

“La primera en acercarse a la menor fue la Universidad de Texas, en Brownsville, más tarde la Universidad de Miami y otra universidad de Dinamarca”, reveló ayer Genoveva Hí, directora de la Escuela Secundaria Técnica Número 4, donde Paloma cursa el primer grado.

La maestra comentó que la menor y su mamá, María Guadalupe Martínez, analizarán qué es lo más conveniente en estos momentos y así tomar una decisión.

“Los rotarios (también) se acercaron para ofrecer apoyo”, agregó Hí.

La Alcaldesa de Matamoros, Leticia Salazar, comentó que se apoyará a la menor una vez que su familia decida sobre los ofrecimientos de estudio que han recibido.

Mauro de La Fuente



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	NACIONAL	2

Crónica: Prueba de cálculo mental

‘Paloma viene a experimentar’

Silvia Garduño

Paloma Noyola titubeó al decidir si debía o no participar en el concurso de cálculo mental del Tecnológico de Monterrey.

Hace una semana, el Gobierno de Tamaulipas la eligió a ella, calificada por la revista *Wired* como la nueva Steve Jobs, para ser su representante en esta prueba, en la que participan, sobre todo, estudiantes de escuelas particulares del Distrito Federal.

Su profesor, Sergio Iván Juárez, aseguró que la niña no debió haber aceptado, pues está bajo mucho estrés desde que la revista publicó el artículo, le dio la portada y la comparó con el fundador de Apple.

Además, apenas tuvo un par de días para prepararse para una prueba que jamás había realizado, y que es muy distinta a la prueba ENLACE.

“Pensábamos que iba a ser un artículo nada más, investigamos, no sabíamos de la magnitud de la revista. Cuando fueron a la escuela yo pensaba que era una revista normal de Estados Unidos, no internacional”, comentó Juárez.

Pero Paloma aceptó, relató el maestro, por algunas presiones, de una persona en particular en Matamoros -cuyo nombre no reveló- y que la ha presionado para obtener buen resultado.

Paloma se presentó en el Tec de Monterrey, Campus Ci-

udad de México, a las 15:00 horas de este lunes, acompañada por la Secretaría de Educación Pública de Tamaulipas, quien evitó que la niña tuviera contacto con otros alumnos y con representantes de los medios de comunicación.

La directora de la Escuela Secundaria Técnica 4 “José Urbina López”, Genoveva Hí González, donde Paloma cursa el primero de secundaria, aseguró que la alumna tendría un buen desempeño en la prueba.

“Viene a experimentar una nueva fase de las matemáticas. En ENLACE tiene tiempo de pensar, de hacer sus operaciones, y en en éste no, las tiene que hacer en la mente y dar ipso facto el resultado, es agilidad mental”, dijo.

La niña de 12 años de edad vestía pantalón de mezclilla, chamarra café y llevaba el cabello recogido con un moño color guinda. Entró al salón de congresos antes que el resto de los

participantes y la sentaron en una mesa sola.

El realizador de la prueba, Alberto Coto, celebró que Paloma tuviera la oportunidad de participar en el concurso.

“Es un placer que ella esté aquí, que una chiquita con tanto talento pueda concursar, y algo muy importante, desde mi punto de vista, que vaya recibiendo esas sensaciones, desde el punto de vista psicológico, de ir participando, que vaya superando esa parte, que se vayan habituando a la competencia”, indicó.

Al concluir la prueba, Paloma fue retirada del salón de congresos por la puerta trasera, antes que el resto de sus compañeros, y fue trasladada a un hotel del sur de la Ciudad de México.

El resto de los participantes esperaron sus resultados, para ver si pasaban a la siguiente fase del concurso, este martes.

Los resultados se hicieron públicos en una pantalla, salvo los de algunos estudiantes como Paloma, pues sus familias no dieron permiso.

En el caso de Paloma, se argumentó que la niña ya estaba muy presionada, y que la familia no quería que la calificaran los medios de comunicación.

“Paloma salió alta, va bien, pero no fue de las mejores”, dijo una de las organizadoras.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	NACIONAL	10

El gobierno de Guerrero descontará salarios a 500 maestros que continúan en plantón

Redacción

Silvia Romero Suárez titular de la Secretaría de Educación en Guerrero (SEG), dijo que alrededor de 500 maestros pertenecientes a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), no han regresado a impartir clases, por lo que se les aplicará descuentos salariales.

Los docentes faltistas están adscritos a 88 escuelas de educación básica ubicadas en la región de la Costa Chica de Guerrero, afectando a poco más de 26 mil alumnos.

Ante el abandono que existe en las aulas escolares, Romero Suárez informó que la instancia encargada de realizar las deducciones a los ausentes será la Contraloría de la SEG.

Además, la secretaria de Educación estatal dijo que el diálogo continuará con los dirigentes de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero (CETEG), entre ellos, Gonzalo Juárez Ocampo, para discutir temas pendientes en materia educativa, entre ellos la creación de la Subsecretaría de los Pueblos Originarios que han venido solicitando los maestros disidentes.

En tanto, Minervino Morán Hernández, uno de los dirigentes de la CETEG, advirtió a la titular de la SEG que “si se aplica los descuentos salariales y la normatividad administrativa a los maestros, reiniciarán las movilizaciones en todo Guerrero”, porque —señaló Morán Hernández— los profesores que no han regresado a dar clases es porque están en pie de lucha nacional contra la reforma educativa y laboral.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	MP	22

crónica

por Juan Pablo
Becerra-Acosta M.

APATZINGÁN

♦ Michoacán

A pesar de que militares y federales vigilan el municipio, padres de familia decidieron no llevar a sus hijos a las aulas

El miedo obliga a la suspensión de clases

El Ejército y la Policía Federal asumieron el control de Apatzingán. Alrededor de 500 soldados y 200 policías se dedicaron todo el día a patrullar las calles de la cabecera municipal y de las carreteras que circundan la ciudad, donde también establecieron retenes.

En camiones, camionetas artilladas, vehículos blindados y *pick ups*, las tropas se hicieron cargo de la seguridad, apoyadas en numerosas ocasiones por sobrevuelos de helicópteros artillados del Ejército y la Policía Federal. Y aquí permanecerán, de acuerdo con el gobierno estatal, que, además, desplegó efectivos policiales en las entradas carreteras a Morelia, capital del estado.

A pesar de este despliegue de fuerzas, el miedo se instaló aquí, en la capital de la Tierra Caliente: todas las escuelas de todos los niveles cerraron sus puertas. No se debió a una orden de los gobiernos estatal o municipal, sino que surgió de la iniciativa de padres de familia, maestros y directivos de los planteles.

El fortísimo patrullaje militar y policial y la suspensión de clases son la consecuencia de un fin de semana muy intenso. El sábado cientos de hombres y mujeres de las *autodefensas* de cuatro municipios vecinos (Buenavista Tomatlán, Tepalcatepec, Aguililla y Coalcomán) ocuparon el zócalo de Apatzingán, lo que ocasionó un par de tiroteos y dos heridos, uno de bala y otro con esquirlas de granada.

Esas *autodefensas*, que habían sido desarmadas por el Ejército a

Esta vez la medida no fue tomada por las autoridades, sino por padres y profesores

ocho kilómetros de Apatzingán en el poblado El Recreo, y que fueron agredidas por francotiradores, acusan a la gente de Apatzingán de apoyar o pertenecer a *Los caballeros templarios*. La gente del lugar lo niega.

El domingo en la madrugada, en represalia por esa incursión, según le dijeron funcionarios del gobierno federal a MILENIO, *templarios* atacaron con bombas caseras y con fuego de fusiles varias subestaciones de la Comisión federal de Electricidad, salvo una, la de Apatzingán, que habría sido atacada por *autodefensas*, lo que ocasionó que 11 municipios de todo el estado quedaran sin luz.

El domingo al mediodía unos 500 ciudadanos de Apatzingán se manifestaron contra la penetración de las *autodefensas* frente al cuartel de la 43 Región Militar, reclamaron a los soldados y a los policías federales que no impidieran el avance de los grupos provenientes de otros municipios, a quienes acusaron de "delinquentes" y de pertenecer al cártel *Jalisco nueva generación*. Las *autodefensas* negaron las acusaciones.

En este ambiente de acusaciones mutuas entre las distintas comunida-

des amaneció Apatzingán. Aunque la mayoría de los comercios abrieron al mediodía, y la circulación en las calles se fue normalizando conforme pasaron las horas, padres de familia se organizaron a través de redes sociales y de sus teléfonos móviles para no llevar a sus hijos a la escuela.

A quienes no se enteraron de esta iniciativa les sorprendieron los avisos colocados en las puertas de los kínder, las primarias, secundarias y los bachilleratos: "No hay clases hasta nuevo aviso", se leía en simples cartulinas. En otros planteles el aviso era más elocuente: "Por la situación imperante no habrá clases lunes, martes ni miércoles, y el jueves ya se avisará".

La decisión no partió de las autoridades educativas, sino de padres de familia, maestros y directivos de los planteles, confirmó a MILENIO el regidor de Educación Efraín Álvarez, quien explicó que el ayuntamiento se reunirá en las próximas horas con las papás, los maestros y los funcionarios de los colegios para ver cuándo desean reanudar las clases.

El hombre, como los apatzinguenses que se manifestaron el domingo, pidió que la Policía Federal no patrulle las calles de su municipio, ya que eso "atemoriza a la gente". Por más que se le insistió que la PF está para cuidar y que no defiende a un grupo u otro, nada: les enfureció lo del sábado. Del Ejército, señaló que debe dedicarse a cuidar la población y a desarmar "a los delinquentes", en alusión a

las *autodefensas* que ingresaron el sábado.

En el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Apatzingán la maestra María Chávez, directora de Planeación, estuvo en lo mismo.

—¿No quieren a la Policía Federal?

—No.

—¿Pero si se quedan sin vigilancia y vienen las *autodefensas* armadas?

—Pues no.

—Ustedes también sufren extorsiones y secuestros aquí de *Los caballeros templarios*, ¿no?

Esa pregunta. Esa pregunta que siempre le cambia la mirada a la gente de Apatzingán, que la torna nerviosísima.

—De eso no sabría contestarle, no tengo información. Nosotros solo queremos trabajar y vivir en paz. Y no es posible que los jóvenes se queden sin educación por esa gente armada (las *autodefensas* que se levantaron contra los *templarios*). Que ya nos dejen vivir.

Justamente las mismas quejas que tiene la gente de los otros municipios; pero, sobre los pobladores de Apatzingán. M

EXCELSIOR
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	NACIONAL	14

Maestros bloquean el Congreso de Chiapas

Gaspar Romero/ Corresponsal

Profesores disidentes detuvieron a padres de familia que marchaban a la alcaldía de Tapachula para exigir su regreso a las escuelas

Share on facebook Share on twitter Share on google_plusone_share Share on email More Sharing Services

Además del Congreso, maestros de las secciones 7 y 40 en Chiapas continúan realizando bloqueos carreteros, toma de alcaldías y centros comerciales.

Al cumplir 60 días de paro laboral, profesores de las secciones 7 y 40 del SNTE en Chiapas tomaron las instalaciones del Congreso y las oficinas de la Secretaría de Hacienda estatales. Además, desde temprana hora de ayer realizaron bloqueos en diversos tramos carreteros federales y estatales. También cerraron los accesos de la empresa Coca-Cola.

En Tapachula, un grupo de maestros se enfrentó con padres de familia cuando éstos marchaban hacia el palacio municipal para exigir el retorno de los profesores a las clases.

Los profesores retuvieron a un funcionario del ayuntamiento, a quien acusaron de agitar a los padres de familia en contra de los maestros. Sin embargo, luego de obligarlo a marchar con los profesores fue llevado al palacio municipal, donde ingresaron lanzando consignas contra el alcalde.

La líder magisterial Cecilia Romo dijo que, aun cuando Samuel Alexis Chacón Morales firmó una minuta donde se comprometió a no agredir de ninguna forma al movimiento magisterial, sigue utilizando a sus esbirros para denostar y generar todo tipo de conflictos que pudieran culminar en un zafarrancho de grandes magnitudes.

Desde el 28 de agosto pasado (fecha en que iniciaron el paro indefinido), los profesores integrantes de la CNTE han venido realizando diversas acciones en rechazo a las reformas educativa, hacendaria, laboral y de Salud.

A la fecha, más de un millón de alumnos de preescolar, primaria, secundaria y del nivel medio superior no tienen clases en 19 mil planteles educativos.

En 60 días, los profesores han desquiciado a la ciudad, tomando 60 alcaldías, en dos de ellas provocaron destrozos, ocasionando que se perdieran documentos de gastos. Se trata de Altamirano y Frontera Comalapa; el presidente de la primera, Roberto Pinto Kanter, dijo que los daños ascienden a más de ocho millones de pesos.

Incluso, justificó que ante los destrozos causados a la comuna ahora el cabildo enfrenta un problema mayor, que es el de no poder comprobar los gastos ejercidos durante el presente año, ya que en la revuelta se quemó papelería.

Los profesores, en la mayor parte de los días en paro, han tomado constantemente las casetas de cobro de los tramos carreteros, Tuxtla Gutiérrez–San Cristóbal de las Casas y Tuxtla Gutiérrez–Arriaga, en donde han reportado ganancias por el cobro de peaje de hasta 70 mil pesos diarios, recursos que han destinado al movimiento, según los propios profesores.

EXCELSIOR
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	NACIONAL	14

En tanto, otras de las acciones que han realizado los profesores es boicotear eventos públicos de representantes populares chiapanecos, además en tiendas departamentales, entre ellas a Liverpool, a la cual le impidieron realizar una venta nocturna por aniversario.

Asimismo, han bloqueado accesos a empresas transnacionales, a Pemex y a una veintena de tramos carreteros.

Pedro Gómez Bahamaca, secretario de Trabajo y conflicto de la Sección 7 del SNTE, dijo que la reforma educativa no es procedente, por poner en riesgo la estabilidad laboral de los docentes, además de que los maestros de Chiapas no pueden ser evaluados sin tomar en cuenta la infraestructura educativa.

El próximo miércoles se cumplirá la tercera quincena en que los profesores no cobren sus salarios; sin embargo, la Secretaría de Hacienda está aplicando los descuentos salariales de manera aleatoria, ya que en algunos casos sí han cobrado sus respectivos emolumentos.

CNTE en Michoacán rechaza diálogo con Mexicanos Primero

La asociación Mexicanos Primero denunció que, la mañana de ayer, tras concluir un programa de radio en la Universidad Michoacana, un grupo de maestros de la Sección 18 de la CNTE irrumpió en las instalaciones, gritando consignas.

En dicho programa participaron Claudio X. González, Alejandro Ramírez, David Calderón y Érik Avilés, de Mexicanos Primero, y Jesús Sierra, secretario de Educación de Minoraba. Al debate estaba invitado el representante de la CNTE, quien no acudió.

A su llegada, los maestros gritaron consignas; acto seguido, el vocero designado de los disidentes aseveró que Mexicanos Primero “era parte de una estrategia del sector privado para apropiarse del sistema educativo y hacer negocio con él”.

Señalaron que los datos de los estudios de la asociación son parciales y que los miembros de la organización desconocen el contexto de las escuelas michoacanas; arguyeron que no fueron escuchados en sus foros por la autoridad y que se oponían radicalmente a la reforma educativa.

Añadieron que consideraban a los representantes de la organización ciudadana una “presencia non grata” en el estado.

Por su parte, los representantes de Mexicanos Primero aseguraron que intentaron establecer el diálogo con los profesores; sin embargo, fueron rechazados.

Por tal motivo, los integrantes de dicha organización civil cambiaron la sede de una rueda de prensa que darían para evitar confrontaciones. Además se canceló una reunión ya programada con legisladores y funcionarios educativos, debido al bloqueo que realizaron los profesores de la Sección 18 contra la Casa de Gobierno. Por tal motivo, se exhortó a la CNTE en su representación en Michoacán, a través de la Sección 18, a cambiar “sus modos intimidatorios, su discurso repetitivo y sin fundamento, y sus actitudes autoritarias”.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	CAPITAL	33

El plantón se queda donde está: CNTE

Karina Avilés

En respuesta al planteamiento del gobierno capitalino de reubicar el plantón en el Monumento a la Madre, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) decidió no moverse del Monumento a la Revolución y “compactarse” en esa explanada, donde se realizarán altares con motivo del Día de Muertos.

Dirigentes de la organización pidieron al gobierno de Miguel Ángel Mancera que mejor cumpla con su función de ser un “mediador del conflicto” y no un “comparsa del gobierno federal, pues al rato va a pedir que nos vayamos más allá del auditorio, lo cual es una burla”, enfatizó Juan Melchor, de la Dirección Política Nacional.

“Ya nos desalojaron del zócalo, ahora quieren que nos vayamos a un lugar menos visible. Y lo que se busca decir a la población con esto es que el plantón se ve feo, que se trata de una cuestión de estética, lo cual es irracional, sobre todo, cuando un gobierno se precia de ser de izquierda”.

Expresó que en algún tiempo, en la administración de Marcelo Ebrard, el gobierno de la ciudad jugó un papel de interlocutor entre la coordinadora y la autoridad federal. Y apuntó que la idea inicial de tener un diálogo con el gobierno capitalino no era discutir la reubicación o el repliegue del plantón, sino cómo podría desempeñar un papel en la resolución del conflicto magisterial. “Si tiene esa facultad y no la realiza, vamos a buscar la interlocución en otro lado”, dijo.

Por su parte, Isaías Jaime Ignacio Cruz, de la instancia de coordinación de la sección 22 de Oaxaca, manifestó que “definitivamente” no se moverá el plantón al Monumento a la Madre porque no tendría caso “hacer una protesta en un lugar donde nadie nos va a ver”.

Sin embargo, dijo que sí “estamos de acuerdo en compactar el campamento”, pero esto será en función del número de inconformes que se encuentren en el Monumento a la Revolución.

Los maestros reconocen que el “pleito” no es con los comerciantes, expuso. “Estamos en la mejor disposición de hacer el reacomodo”, pero es necesario esperar hasta hoy para saber el número de docentes en el plantón porque los fines de semana no se puede realizar este conteo debido a que no hay gente ya que muchos de ellos van a ver a su familia o se da el relevo.

De acuerdo con su plan de acción, este día se realizará la conferencia internacional. La educación como derecho social y el foro Estrategia para el desarrollo de la desobediencia civil y pacífica. Para el miércoles, los maestros realizarán una marcha masiva que partirá a las 10 de la mañana del Monumento a la Revolución.

El primero y dos de noviembre habrá una jornada cultural que incluye las ofrendas del Día de Muertos y una verbena popular. Del cuatro al ocho de ese mes, se prevé la Jornada nacional contra las reformas estructurales, particularmente la energética.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	NACIONAL	13

Sabotea la CNTE a Mexicanos Primero

Adán García
CORRESPONSAL

MORELIA.- Maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) sabotearon la presentación de un estudio de la organización Mexicanos Primero que expone los presuntos abusos del gremio.

Alrededor de 100 profesores irrumpieron en el salón de eventos Cantabria, donde se desarrollaría el evento, y encararon a los directivos de la organización.

En el lugar estaban Claudio X González y Alejandro Ramírez, presidente y vicepresidente de Mexicanos Primero, respectivamente, así como el director David Calderón Martín.

Erik Avilés, director estatal de la organización, pidió dialogar a los maestros que lograron ingresar al salón de eventos, pero no tuvo éxito.

“¡Mercenario!”, le gritó uno de los docentes de la Sección 18 de la CNTE.

Encabezados por el ex líder de la CNTE en el estado, Jorge Cázares, los manifestantes gritaron consignas y acusaron a los directivos de Mexicanos Primero de apoyar la reforma educativa y promover la privatización del sector.

El incidente obligó a los organizadores del evento a abandonar el lugar y programar la presentación del informe “Mal Gasto Educativo 2013” en otro punto

de la Ciudad, lo que finalmente sucedió.

Desde la sala de juntas de un hotel al sur de Morelia, denunciaron que Michoacán es la cuarta entidad que más gasta en el sector educativo, pero la que tiene los últimos lugares en rendimiento.

“Casi el 90 por ciento de los jóvenes de 15 años que logran terminar la secundaria propiamente no aprenden nada, entonces hemos dicho que es un sistema fallido, que no está funcionando”, acusó González.

Detalló que en 2012 la entidad destinó 23 mil 276 millones de pesos en educación básica, sin que eso se haya reflejado en los resultados académicos.

“El gasto educativo en Michoacán está esencialmente capturado por el sindicato, por la Coordinadora (...). Hay una cúpula sindical que se encarga de estar consumiendo los recursos”, evidenció.

Ramírez, por su parte, demandó a las autoridades federales y estatales a tomar acciones decisivas sobre la educación en la entidad.

“Claramente no hay una recuperación total de la rectoría de la educación”, recriminó.

Ambos directivos lamentaron el sabotaje que sufrieron a manos de maestros disidentes, quienes, con un plantón en la Casa de Gobierno, los obligaron también a cancelar una reunión que tendrían más tarde con el Gobernador Fausto Vallejo.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	POLÍTICA	36

GDF libera apoyos a afectados por la CNTE

□ *Son 275 negocios que recurren a créditos blandos de 5 mil a 300 mil pesos*

Pablo Chávez Meza

Alrededor de 275 comercios afectados por el plantón de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) se han acogido al programa de apoyos del gobierno local, informó el jefe de gobierno de la ciudad de México, Miguel Ángel Mancera Espinosa.

Explicó que en las mesas de trabajos con los negocios afectados se van a determinar los montos de los apoyos, las exenciones y los estímulos fiscales. A penas este domingo, el gobierno local, a través de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) dio a conocer una serie de apoyos para los comercios afectados.

En veremos repliegue

Insistió en el diálogo con los maestros de la CNTE para buscar la liberación de las vialidades que rodean la Plaza de la República —sitio que desde el pasado 13 de septiembre por la tarde fue ocupada por los maestros luego de ser desalojados de la plancha del zócalo capitalino— y después buscar la reubicación del mismo.

Y es que a 70 días de su estancia en la capital del país —25 en la plancha del zócalo y 45 en las inmediaciones del Monumento a la Revolución— la coordinadora dijo que será este día cuando dé a conocer su respuesta en torno a la “compactación” del campamento y con ello permitir el libre tránsito vehicular y peatonal en la zona.

En su momento, los comercios afectados aseguraron que la situación económica —por sus ventas— era ya insostenible y calculaban pérdidas del orden los 250 millones de pesos, ante esto la autoridad local respondió con apoyos a través de la Sedeco.

De esta forma, los créditos serán desde los cinco mil a 300 mil pesos a un plazo de 48 mensualidades con la tasa de interés más baja del mercado; además de recibir las solicitudes para el Seguro de Desempleo para aquellos trabajadores que perdieron su fuente de trabajo, mismo que por seis meses recibirán mil 800 pesos mensuales.

Antes de viajar a Rusia, donde participará en un foro de innovación en la ciudad de Moscú, Mancera Espinosa firmó un convenio con el representante de NYC and Company, George Fertitta, para la promoción de una amplia gama de servicios de entretenimiento y recreación entre el Distrito Federal y Nueva York. ☐



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	CIUDAD	2

Reponen parque dañado por CNTE

Dalila Sarabia

Luego de resultar dañado por maestros de la CNTE, el parque de bolsillo del Zócalo fue repuesto por la Autoridad del Espacio Público (AEP).

Durante dos días, personal de esta oficina dependiente de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduví) reinstaló el espacio recreativo que se ubica frente al Antiguo Palacio del Ayuntamiento, a un costado de la Plaza de la Constitución, donde estuvo el plantón magisterial hasta el 13 de septiembre.

Los trabajos comprendieron la sustitución y colocación de mesas y lonas, así como la reubicación de las bancas de concreto.

Con la protesta, el mobiliario instalado en el parque fue desprendido y las piezas arrumbadas en diferentes puntos de lo que fue el campamento, por lo que se tuvo que repararlas y pintarlas.

Grasa de comida, cenizas de cigarro y chicles embarrados fueron retirados de los enseres, pero el mayor daño en el parque de bolsillo fue el que sufrió el piso de madera reciclada con el que cuenta el área.

De acuerdo con datos de la AEP, habilitar un metro cuadrado en cada parque de bolsillo cuesta 500 pesos y el espacio rehabilitado ocupa una extensión de 300 metros cuadrados, mismo que fue inaugurado por las autoridades del Gobierno Capitalino apenas el 15 de abril.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	SOCIEDAD	15

Advierten riesgo de expansión del EPR

Arturo Ángel

El grupo guerrillero se habría infiltrado en el CENTE, la cual se ha convertido en una fuerza política desestabilizadora, indica Insight Crime

El Ejército Popular Revolucionario (EPR) puso en marcha en los últimos años una estrategia que podría otorgarle una mayor influencia territorial e incluso una base más amplia de apoyo social. La clave: la infiltración de movimientos sociales como el del magisterio.

El posible nexo del EPR con la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), que ha sido advertido por diversas autoridades, ofrece un panorama de posibilidades más amplio para el grupo guerrillero, indica un artículo de la organización Insight Crime, especializada en el análisis de grupos delictivos en el continente.

“Si bien en México podría parecer mejor no tener al EPR abrazando las tácticas de guerrilla convencional, el precio de esto puede ser que los movimientos sociales estén cada vez más radicalizados y que los rebeldes (EPR) tengan acceso a una base más amplia de apoyo”, indica el artículo.

El EPR surgió como un movimiento insurgente que por años recurrió a las tácticas tradicionales de la guerrilla, como el ataque a personal militar durante la década de los noventa, recapituló Insight Crime.

Pero paulatinamente sus operaciones tradicionales disminuyeron. El último atentado significativo fue el que se registró en el 2007, cuando utilizaron artefactos explosivos para dañar gasoductos de Pemex en Tlaxcala, Veracruz, Querétaro y Guanajuato.

Por el contrario, destaca el artículo, el grupo parece haber hecho un “cambio de dirección” para fortalecer su presencia territorial y social.

Las alianzas

Un esbozo del cambio de dirección, pero que se limitó fundamentalmente al estado de Oaxaca, ocurrió el sexenio pasado con el aparente apoyo que dio el EPR a la Asamblea Popular de Pueblos de Oaxaca (APPO) y a sus manifestaciones que se extendieron varios meses.

Aunque en varias ocasiones las protestas derivaron en hechos de violencia y enfrentamientos con la autoridad, la movilización también tuvo una base de apoyo social derivado de la animadversión que generó la administración del entonces gobernador Ulises Ruíz.

El vínculo con la CNTE proporciona más posibilidades. El movimiento magisterial, subraya Insight Crime, se ha convertido en un real antagonista del gobierno y una “fuerza política desestabilizadora”.

24 HORAS

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	SOCIEDAD	15

“La alianza del EPR que se dio en su momento con la APPO y ahora con la CNTE representan un cambio importante en su aproximación social. Estos grupos están mucho más cerca de la columna vertebral de la vida pública en México de lo que el EPR tradicionalmente estaba”, destaca el artículo.

A cambio de renunciar, al menos en apariencia, a “ataques llamativos” que pueden ser reivindicados, el EPR gana al poder extender su influencia al menos de forma indirecta en los movimientos de protesta, e involucrarse así directamente en el debate nacional.

Se trata de una situación clave sobre todo en el actual contexto político, en el que se debaten reformas estructurales en el Congreso que han polarizado a varios sectores.

Varias de las protestas de las últimas semanas la CNTE y otros grupos magisteriales han derivado en incidentes y hechos de violencia, situación que no puede excluirse de la posible influencia del EPR, destaca Insight Crime.

El panorama en el mediano plazo es incierto, pero los especialistas advierten que el Gobierno de México debería tomar en cuenta los efectos que podría traer consigo el que un grupo insurgente tenga una mayor capacidad de maniobra con tácticas, que a diferencia de los atentados terroristas, no generan al menos de inmediato un rechazo social.

DATO

La PGR relacionó a una célula de profesores de la sección 22 de la CNTE que participaron en el secuestro de los sobrinos de un empresario en enero con el EPR.

OPINIÓN

SEP

· Raúl Sánchez Carrillo, De oficio reportero

Al encabezar el 70 aniversario de El Colegio Nacional, el Presidente Enrique Peña Nieto refrendó que se requiere conocer la historia para no cometer errores y también aprender del pasado "Mi Gobierno va por una sociedad de derechos, de entendimiento y el acuerdo para realizar los cambios de fondo que exige la ciudadanía y que sin duda necesita el país", dijo frente a los Secretarios de Educación Pública, Emilio Chuayffet; de Salud, Mercedes Juan; académicos e intelectuales, el Primer Mandatario insistió en que el Gobierno de la República ha decidido transitar en el camino de las reformas transformadoras. **(Rumbo de México, p. 6)**

· Bajo Reserva

En medio de las movilizaciones de maestros en el país y del censo que realiza la Secretaría de Educación Pública (SEP) para conocer cuántos profesores hay en México, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que preside Juan Díaz de la Torre, inició su Programa de Reafiliación. Es decir, se abrió la oportunidad de que los trabajadores ejerzan su libertad para afiliarse a la organización que deseen. Por casi 70 años el SNTE ha obtenido la titularidad del contrato colectivo del magisterio. Habrá que ver si la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) está dispuesta a integrarse en una nueva organización y pelear por la titularidad del contrato colectivo. **(El Universal, p. 2)**

· Misión Política, Oferta Científica Nacional

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Juventud 2010, los jóvenes asocian a la educación con logros favorables como tener un buen empleo, ganar dinero, poner un negocio o para resolver problemas. En México, la oferta educativa es amplia, o al menos para la Secretaría de Educación Pública (SEP) que este año incrementó la oferta educativa a 36 mil 376 lugares, en el nivel superior, tanto en escuelas públicas como en privadas. Tan solo la oferta educativa de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) es amplia y variada pues a nivel licenciatura ofrece 105 carreras en áreas de Ciencias, Físico-Matemáticas y de las Ingenierías; Ciencias Biológicas, Químicas y de la Salud; Artes, Ciencias Sociales y Humanidades. **(El Sol de México, p. 9)**

SNTE/CNTE

· Signos Vitales

El Consejo de la Judicatura reportó que se tramitaron 4 mil 300 amparos colectivos contra la Reforma Educativa, con 200 mil firmas. En los pasillos del **SNTE**, que preside **Juan Díaz de la Torre**, minimizan esa movilización de las bases magisteriales, apenas 10% de la membresía del sindicato. Y no sólo eso, sino que cada trabajador habría pagado 150 pesos por amparo, lo que representa 30 millones de pesos, pero al ser amparos colectivos sólo se considera el costo de 4 mil 300 amparos, lo que equivale a 650 mil pesos. ¿Y qué pasó con el resto?, preguntan. **(El Economista, p. 57)**

· En la línea

Causa indignación, en tanto, que el Gobierno capitalino ruegue a los maestros de la CNTE reubicarse en el Monumento a la Madre. ¿Para que hagan destrozos similares a los del Zócalo y el Monumento a la Revolución? A los ojos de la Nación, las autoridades están arrodilladas ante los paristas. Persiste la versión de que a la sección 22 de los maestros de Oaxaca le dieron 115 millones de pesos, de retiro. ¿Cuánto les van a dar a chiapanecos, guerrerenses y michoacanos para dejar en paz a la Ciudad de México? Las autoridades están arrodilladas. **(El Universal, p. 8)**

· Jaque Mate

La debilidad del Estado mexicano no se manifiesta nada más en los secuestros, extorsiones y robos sino en la relación con los grupos de poder. El Gobierno del Distrito Federal suplica a la CNTE que haga más compacto su plantón del Monumento a la Revolución para no dañar tanto a terceros, pero la CNTE simplemente dice que no. ¿Por qué habría de aceptar si tiene la sartén por el mango? Yo me pregunto si los ciudadanos estamos condenados a vivir en la indefensión. No hay gobierno con el valor de gobernar. Quienes ocupan cargos de autoridad se unen a los criminales para despojar a los ciudadanos del fruto de su trabajo. Lo único que les interesa es comprar votos o hacerse millonarios. Nadie piensa que el Estado debe cumplir obligaciones a cambio del dinero que quita a los ciudadanos. **(Reforma, p. 10)**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	1	6

DE OFICIO REPORTERO

Raúl Sánchez Carrillo

Conocer la historia: EPN Atentados en Michoacán GDF y Nueva York

Al encabezar el 70 aniversario del Colegio Nacional, el presidente Enrique Peña Nieto refrendó que se requiere conocer la historia para no cometer errores y también aprender del pasado. "Mi gobierno va por una sociedad de derechos y por ello ha optado por el diálogo, el entendimiento y el acuerdo para realizar los cambios de fondo que exige la ciudadanía y que sin duda necesita el país", dijo.

Frente a los secretarios de Educación Pública, Emilio Chuayffet, de Salud, Mercedes Juan, académicos e intelectuales, el primer mandatario insistió en que el Gobierno de la República ha decidido transitar en el camino de las reformas transformadoras.

Esto llevará a construir una auténtica y verdadera sociedad de derechos, en la que toda la población pueda hacer realidad "sus derechos políticos, civiles, económicos, sociales y culturales que les reconoce la Constitución".

En el Pacto por México, expresó, los principales partidos políticos y la administración federal "han efectuado cambios en sectores estratégicos para el desarrollo a mediano y largo plazo en el país".

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	OPINIÓN	21

Setenta años de El Colegio Nacional

Javier Flores

“El lema del Colegio será ‘Libertad por el saber’ y usará como distintivo un escudo formado por un águila en actitud de arrancar el vuelo, símbolo de la libertad del pensamiento, sobre un sol de fuego, representación de la luz de la sabiduría”. Lo anterior está asentado en el artículo tercero del decreto de creación de El Colegio Nacional, que fue publicado en el Diario Oficial de la Federación el 13 de mayo de 1943, siendo en ese entonces presidente de la República el general Manuel Ávila Camacho, y el secretario de Educación, el abogado y general brigadier Octavio Véjar Vázquez, a quien correspondió, ni más ni menos, designar a los 15 miembros fundadores.

Así, esta “comunidad de cultura al servicio de la sociedad”, como se le define en el citado decreto, cumplió este año 70 de existencia. La celebración, que incluye conferencias impartidas por sus actuales miembros sobre los grandes temas de la agenda nacional, a lo que me referiré más adelante, es motivo también de reflexión sobre el papel que desempeña en nuestra sociedad esta comunidad integrada por hombres y mujeres con una gran trayectoria en sus respectivos campos de estudio, que son reconocidos por su sabiduría.

Lo anterior difícilmente puede ponerse en duda, pues basta con citar a los 15 mexicanos que lo fundaron: Mariano Azuela, Alfonso Caso, Antonio Caso, Carlos Chávez, Ezequiel A. Chávez, Ignacio Chávez, Enrique González Martínez, Isaac Ochoterena, Ezequiel Ordóñez, José Clemente Orozco, Alfonso Reyes, Diego Rivera, Manuel Sandoval Vallarta, Manuel Uribe Troncoso y José Vasconcelos. La lista de los miembros fundadores estableció un nivel de exigencia realmente muy alto para formar parte de este Colegio.

Al revisar el decreto que le dio vida, llama la atención que el presidente Ávila Camacho consideraba un deber de su gobierno fomentar “(...) el desarrollo de la cultura científica, filosófica y literaria, tanto en el aspecto de la investigación como en las actividades tendientes a difundirla”. El propósito general de El Colegio Nacional desde sus orígenes ha sido impartir enseñanza que refleje la “sabiduría de la época” a través de cátedras para fortalecer la conciencia de la nación “(...) perpetuada en generaciones sucesivas de personas relevantes por su ciencia y virtudes” (artículo segundo).

Entre sus integrantes en distintos momentos han figurado personalidades muy destacadas en distintas áreas, como en la historia, en la que puede citarse a Silvio Zavala, Beatriz de la Fuente y Daniel Cosío Villegas; en la literatura con Jaime García Terrés, Octavio Paz y Carlos Fuentes; en la filosofía Samuel Ramos, Ramón Xirau y Luis Villoro, o en las artes con el Dr. Atl, Rufino Tamayo y Eduardo Mata, para citar sólo algunos nombres elegidos de manera arbitraria entre los miembros de El Colegio que ya han fallecido, pero que son una muestra fehaciente de las enormes contribuciones de sus integrantes a México y al mundo en las humanidades y las artes.

Una de las características más importantes de El Colegio Nacional es, a mi juicio, que desde sus orígenes reúne a grandes especialistas en las ciencias sociales, las humanidades y las artes, con los investigadores más destacados en las ciencias exactas y naturales. De alguna forma sus fundadores se adelantaron a su tiempo, pues hoy queda claro que la solución de los grandes problemas del país y del mundo, requieren de estrategias que permitan su abordaje desde diversas disciplinas. De este modo, entre los miembros de esa comunidad destacan también los nombres de grandes fisiólogos, físicos, químicos, matemáticos y médicos, como Arturo Rosembueth, Guillermo Haro, Manuel Martínez Baez, José Adem, Ramón de la Fuente Muñiz, Marcos Moshinsky, Jesús Romo Armería, Emilio Rosembueth, Carlos Casas Campillo, Bernardo Sepúlveda Gutiérrez, Leopoldo García Colín Scherer, Marcos Mazari Menzer y Donato Alarcón Segovia, para citar algunos escogidos con el mismo criterio arbitrario empleado antes.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	OPINIÓN	21

Para celebrar su 70 aniversario, los integrantes de este Colegio decidieron organizar, además de una ceremonia oficial, como la que se realizó ayer –que contó con la presencia de las más altas autoridades del gobierno de la República–, una actividad muy intensa conformada por mesas de análisis en las que sus actuales miembros han venido examinando temas trascendentales para la vida del país, como la educación, ecología y desarrollo, salud, Estado y sociedad, así como la ciencia y la tecnología. Tuve la oportunidad de asistir a algunas de ellas, y puedo decir que ha sido una experiencia única. Para mí escuchar en el campo de la salud a Guillermo Soberón, Ruy Pérez Tamayo, Adolfo Martínez Palomo o Ranulfo Romo es un auténtico privilegio. Lo mismo puede decirse del examen de los desafíos que actualmente enfrenta la ciencia en México abordados por Manuel Peimbert, Pablo Rudomín, Luis Felipe Rodríguez Jorge y Francisco Bolívar Zapata.

Todo lo anterior parecería un apología a El Colegio Nacional para celebrar con sus integrantes el 70 aniversario... Pero no es así.

Cada uno de sus miembros es una gloria nacional o como le queramos llamar. Pero desde el decreto con el que fue creado, como una comunidad al servicio de la sociedad, debe dictar una especie de cursos extracurriculares –son las conferencias que imparten en su sede sus miembros–, en los que no se toma asistencia ni se hacen exámenes, ni se otorgan calificaciones. El Colegio Nacional es una escuela rara, pero su función principal es difundir la cultura científica, filosófica y literaria entre la población y, a mi juicio, uno de sus lados más débiles es precisamente la difusión, de tal suerte que la sociedad, difícilmente se entera de lo que ocurre en su seno.

Los tiempos han cambiado y no estamos en 1943. No puede negarse que ha habido una actualización de El Colegio Nacional en su librería que tiene material extraordinario, o en su página web que trasmite algunas de sus actividades en vivo... pero creo que debe hacerse algo más.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	NACIÓN	2

Bajo Reserva | Periodistas EL UNIVERSAL

Michoacán: una sopa de contradicciones

EN MEDIO de las movilizaciones de maestros en el país y del censo que realiza la Secretaría de Educación Pública para conocer cuántos profesores hay en México, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que preside **Juan Díaz de la Torre**, inició su programa de reafiliación. Es decir, se abrió la oportunidad de que los trabajadores ejerzan su libertad para afiliarse a la organización que deseen. Por casi 70 años el SNTE ha obtenido la titularidad del contrato colectivo del magisterio. Habrá que ver si la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación está dispuesta a integrarse en una nueva organización y pelear por la titularidad del contrato colectivo.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	SUPLEMENTO	9



El Intento de México por ser Tecnológico y Científico

*Si es Posible Formar Científicos en el País

*El Gobierno Quiere Tecnología

EDUARDO DINA

Eonsciente del impacto que la nanotecnología tendrá a futuro y sabiendo que en México hay empresas que trabajan con éstos modelos, Héctor Adán, de 22 años, decidió estudiar todo lo relacionado con esta rama científica.

Adán, quien cursa el sexto cuatrimestre de Nanotecnología en la Universidad Politécnica del Valle de México (UPVM), buscó estudiar "algo relacionado a la Ciencia; algo nuevo".

Para el estudiante de la UPVM, quien después desea estudiar la Maestría en Nanociencias, en México hay escuelas "que no le piden nada" a las de otros países y señala que sí hay trabajo relacionado en el país, aunque desconoce si hay oportunidades en la parte industrial.

"Hay mucho por estudiar aún, sí hay mucha oportunidad. En México hay herramientas necesarias para estudiarlo, hay que ser muy movidos y realmente sí hay apoyo, sabiéndolo buscar. Realmente se puede", dijo Adán.

Al terminar sus estudios, a Héctor Adán le gustaría dedicarse a la investigación en el país y no salir con sus conocimientos al extranjero.

Pero quizá el caso de Héctor sea el de pocos, pues la carrera es relativamente nueva y muchos jóvenes deciden estudiar Administración, Contabilidad, Mercadotecnia, Actuaría, Economía, Relaciones Internacionales o Informática, que se encuentran entre las demandadas del país.

CENCIA Y TECNOLOGÍA EN EL PAÍS

La Ley de Ciencia y Tecnología establece que el Gobierno Federal está obligado a otorgar recursos para impulsar, fortalecer, desarrollar y consolidar la investigación científica, el desarrollo tecnológico y la innovación en general en el país.

Establece también la vinculación y participación de la comunidad científica y académica de las instituciones de educación superior, de los sectores público, social y privado para la generación y formulación de políticas de promoción, difusión, desarrollo y aplicación de la Ciencia, la Tecnología y la Innovación para profesionales en estas áreas.

Pero, ¿puede México alcanzar esto?

Alejandro Canales Sánchez, investigador del Instituto de Investigaciones Sobre la Universidad y la Educación de la Universidad Nacional Autónoma de México, indicó a MISIÓN POLÍTICA que hay un rezago educativo en la materia y los esfuerzos por interesar a los niños y jóvenes en la actividad científica y tecnológica han sido insuficientes para despertar vocaciones.

También resultados de pruebas a gran escala a nivel internacional, como PISA que se aplica cada tres años desde el 2000 y evalúa qué tan preparados están los jóvenes de 15 años en Matemáticas, Lengua y Ciencias. Y éstas arrojan malos resultados.

"En lo que concierne a la ausencia de estudiantes en las áreas

científicas y tecnológicas, también conviene preferencias vocacionales de los jóvenes no se orientan mayoritariamente por las Ciencias Naturales y Exactas, se dirigen mayoritariamente a las Ciencias Sociales y Administrativas.

"Las iniciativas gubernamentales relativamente recientes han tratado de orientar la matrícula hacia el área tecnológica, por eso la creación del sistema de Universidades Tecnológicas y Politécnicas y los Institutos Tecnológicos, pero se trata de opciones de ingeniería que se orientan más bien a la Administración", dijo Canales Sánchez.

Y lograr un fortalecimiento de la educación científica no es asunto sencillo de resolver porque debe de atenderse al conjunto del sistema educativo, y para el profesor de la UNAM, el nivel escolar más alto culpabiliza al previo de que los alumnos no sean capaces de leer, escribir o argumentar correctamente; el siguiente al anterior y así sucesivamente.

"Tendría que ser un programa a largo plazo, con una estrategia integral que involucre al curriculum escolar temas como las formas de enseñanza y aprendizaje, la planta de profesores, los contenidos escolares, la evaluación, al igual que elementos como el financiamiento, la formación de profesores y las experiencias escolares", refirió.

Pero en el país sí es posible la formación de científicos, aunque en cantidades insuficientes. Elevar los grados escolares de jóvenes y profesores como ha ocurrido en años atrás es positivo, aunque eso no garantiza que se conviertan en científicos, apuntó Canales Sánchez.

La dedicación a la actividad científica precisa no solamente una vocación y una formación, también requiere de espacios y condiciones laborales.

Aunque es difícil realizar una valoración generalizada sobre las políticas en Ciencia y Tecnología, de acuerdo con Canales "algunas han sido sumamente positivas, como el amplio y benevolente programa de becas para estudios de posgrado que están en operación desde los años setenta o los fondos de apoyo a la investigación básica".

El problema es que las iniciativas no han sido sistemáticas y consistentes, con una visión de largo plazo. Algunas han sido cambiantes y erráticas.

EL GOBIERNO QUIERE TECNOLOGÍA

El Pacto por México, firmado por los tres principales Partidos Políticos, establece acuerdos para promover el desarrollo a través de la Ciencia, la Tecnología y la Innovación y sentar bases para ser una potencia manufacturera y "una economía del conocimiento".

Entre los compromisos para el desarrollo se encuentra la inversión del uno por ciento del Producto Interno Bruto (PIB)

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	SUPLEMENTO	9

en Ciencia y Tecnología, definir prioridades y objetivos para estructurar un programa de largo plazo para el desarrollo de las áreas.

Y en lo referente a los investigadores, centros de investigación y patentes: "se aumentará el número de investigadores y de centros dedicados a la ciencia, tecnología y la innovación y, como consecuencia, se incrementará significativamente el número de patentes".

Existen entes dedicados a la Ciencia y la Tecnología, como El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) que implementa programas y políticas de apoyo para promover y fortalecer el desarrollo de la investigación científica.

Además el Conacyt asesora en materia científica a las dependencias y entidades de la administración pública federal, a los gobiernos de las entidades federativas, los municipios y a los organismos de los sectores público, social y privado.

En el presupuesto 2013 se asignó una inversión en Ciencia y Tecnología de 70 mil millones de pesos; para el Conacyt 31 mil.

Veracruz será en 2014, la cede para albergar la XXIV Cumbre Iberoamericana por eso que el presidente Enrique Peña Nieto haya destacado que se necesita modernizar la reunión entre los países de América Latina España y Portugal para dar prioridad a la innovación tecnológica y la calidad educativa para mejorar la competitividad y productividad.

OFERTA CIENTÍFICA NACIONAL

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Juventud 2010, los jóvenes asocian a la educación con logros favorables como tener un buen empleo, ganar dinero, poner un negocio o para resolver problemas.

En México, la oferta educativa es amplia, al menos para la Secretaría de Educación Pública (SEF) que este año incrementó la oferta educativa a 36 mil 376 lugares en el nivel superior, tanto en escuelas públicas como en privadas.

Tan sólo la oferta educativa de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) es amplia y variada pues a nivel licenciatura ofrece 105 carreras en áreas de Ciencias Físico-Matemáticas y de las Ingenierías; Ciencias Biológicas, Químicas y de la Salud; Artes, Ciencias Sociales y Humanidades.

La UNAM como máxima casa de estudios en 13 años, de 2000 a 2013, ha incrementado su oferta educativa en licenciatura que ha pasado de 30 mil plazas a 44 mil en modalidades a distancia, abierta y presencial.

El incremento de la oferta se dio en carreras como Veterinaria, Ciencias Naturales, Agronomía, Ciencias Sociales, Derecho, Educación, Construcción, algunas ingenierías y las relacionadas a la Computación; no hubo oferta en Ciencia y Tecnología.

La Educación Media Superior actualmente cuenta con una matrícula de aproximadamente 4 millones 500 mil estudiantes, estructurada en más de 30 tipos de instituciones.

Con información del Censo de Población y Vivienda 2010, en México había 3 millones 536 mil 369 personas de 20 años y más que asistían a la escuela, lo que representaba un 5 por ciento de cada 100 habitantes en ese rango de edad.

Según datos del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (INEGI), sólo ocho de cada 100 alumnos terminan una carrera universitaria.

La principal causa para no terminar una carrera es la falta de recursos económicos, a la par de falta de interés, necesidad de trabajar, por distancia, por una unión o bullying.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	1	57

SIGNOS VITALES

Alberto Aguirre

El Snowden mexicano

EFECTOS SECUNDARIOS

¿CUENTAS ALEGRES? El Consejo de la Judicatura reportó que se tramitaron 4,300 amparos colectivos contra la reforma educativa, con 200,000 firmas. En los pasillos del SNTE, que preside Juan Díaz de la Torre, minimizan esa movilización de las bases magisteriales, apenas 10% de la membresía del sindicato. Y no sólo eso, sino que cada trabajador habría pagado 150 pesos por amparo, lo que representa 30 millones de pesos, pero al ser amparos colectivos sólo se considera el costo de 4,300 amparos, lo que equivale a 650,000 pesos. ¿Y qué pasó con el resto?, preguntan.

SOSPECHAS. Llegan reportes a este espacio sobre las pesquisas que la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, que encabeza Jaime González Aguadé estaría cumplimentando, con respecto a una operación inusual que involucra a Banamex y al Infonavit, que encabeza el abogado Alejandro Murat Hinojosa. Y es que hace tres semanas, se registró una emisión de certificados de vivienda (Cedevís), cartera que se descuenta para recibir ingresos futuros. Por el Infonavit, la transacción estuvo a cargo de Vicente Mendoza —ex coordinador de asesores de Javier Lozano y sin experiencia alguna en el mercado de valores—; lo que habría llamado la atención de los reguladores es que ambas entidades estimaban ingresos por 9,500 millones de pesos y sólo se registraron posturas por un monto de 5,471 millones de pesos. Y no solo eso, sino que justo fue realizada durante el *government shutdown* de Obama, período en el que empresas con mayor experiencia financiera se abstuvieron de asistir a los mercados. Debido a la fuerte posición de flujo de efectivo del Infonavit, no hace sentido descontar una cartera y pagar intereses. Por ello, la CNBV pondrá tupa a las comisiones y costos de ejecución de esta postura que —como dicen en el argot financiero— “no llenó el book”.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	NACIÓN	8

En la Línea | Félix Fuentes

Bajo crecimiento y caída de Pemex; hincados ante maestros

Era inevitable el recorte de la tasa de interés interbancaria y situarla en 3.5% de interés al año, si el crecimiento económico es ínfimo y Pemex perdió 92 mil 584 millones de pesos en los primeros nueve meses de este año.

Sorprende que la principal empresa nacional haya logrado utilidades de 31 mil 361 entre enero y septiembre del 2012 y en el mismo periodo de este año sufriera una caída de la magnitud arriba mencionada.

Informó Petróleos Mexicanos a la Bolsa Mexicana de Valores el viernes pasado que su patrimonio registra un saldo negativo de 360 mil 493 millones de pesos y su pasivo laboral llegó a 1.3 billones de pesos. Son las peores cuentas de su historia.

Dichas cifras incitan al Partido Acción Nacional (PAN) a emitir sarcasmos hirientes, de mofa, al régimen priísta y, afirman, su retorno al poder es de catástrofe. La esperanza de retomar la senda de progreso de hace tres décadas se ha perdido.

Según el informe de Petróleos Mexicanos, su desplome se debe a menores exportaciones del crudo y al incremento en gastos generales. A reserva de que sea hecha una revisión por la Auditoría Superior de la Federación, las ventas han promediado 1.5 millones de barriles por día y la mezcla mexicana oscila entre 90 y 100 dólares el barril.

Estos números no corresponden a la abrupta caída de nueve meses.

El mismo informe coloca a Pemex en situación de desastre, urgido de capitales privados para ponerlo a flote. Pero en una extraña reconciliación de Cuauhtémoc Cárdenas y López Obrador nació la idea de condenar a Peña Nieto a 40 años de prisión, "por traición a la patria", si lleva a cabo la reforma energética.

EL PETRÓLEO, COMO ENERGÉTICO del diablo, nos hunde, y con otras paraestatales nos lleva a la recesión. El Fondo Monetario Internacional concede a México un crecimiento de 1.2% en este año, pero será menor porque la producción agropecuaria y de pequeñas y medianas industrias se han desplomado.

El ex presidente que malbarató los ferrocarriles del país y entregó el poder al PAN, Ernesto Zedillo, vino a decir al gobierno de Peña Nieto que México se ha quedado muy abajo del impresionante crecimiento de los países en desarrollo asiáticos, señaladamente China, e incluso de países de África. Lo expresó en tono de reproche.

SE VE OSCURO para donde volteemos. La Comisión Federal de Electricidad perdió en seis meses 35 mil 519 millones de pesos y no puede ni con los diablitos. En la 104 Asamblea del IMSS se dijo que esta institución enfrenta un pasivo laboral de 1.9 billones de pesos, equivalente 11.9 por ciento del PIB de 2011. Nunca sucedió eso.

Lo anterior se conjuga con la pobreza de 52.5 millones de mexicanos y el ímpetu de la delincuencia organizada que en Michoacán y con bombas molotov atacó cinco estaciones de la CFE y seis gasolineras. Los huracanes golpearon duro y exhibieron la corrupción en obras públicas y conjuntos habitacionales.

El alud de calamidades debilita a la nación y Banco de México sigue la tendencia de abaratar el dinero. Anunció el tercer recorte a la tasa de interés interbancaria en el año, la cual es referencia para financiamientos de empresas, emisiones de deuda y créditos personales.

Obvio, va a incidir en intereses de cuentas bancarias y mucha gente optará por el dólar, el euro y bienes raíces. Según el Banco de México, no habrá nuevas reducciones, pero el golpe está dado y no esperemos ninguna obra magna de Pemex.

Alarman los desacuerdos con empresarios en la reforma fiscal. El Grupo México sacará del país 5 mil 388 millones de pesos para invertirlos en otras naciones, anunció. Eso hizo el Grupo Monterrey en 1976 y Luis Echeverría hubo de devaluar el peso.

CAUSA INDIGNACIÓN, en tanto, que el gobierno capitalino ruegue a los maestros de la CNTE reubicarse en el Monumento a la Madre. ¿Para que hagan destrozos similares a los del Zócalo y el Monumento a la Revolución?

A los ojos de la nación, las autoridades están arrodilladas ante los paristas. Persiste la versión de que a la Sección 22 de los maestros de Oaxaca le dieron 115 millones de pesos, de retiro. ¿Cuánto les van a dar a chiapanecos, guerrerenses y michoacanos para dejar en paz a la ciudad de México?



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
29/10/13	OPINIÓN	10

JAQUE MATE

Ingobernabilidad

SERGIO SARMIENTO

“La pregunta que hacemos hoy no es si nuestro gobierno es demasiado grande o demasiado pequeño, sino si funciona”.

Barack Obama

El gobierno de Enrique Peña Nieto está perdiendo el control del país. Los ataques coordinados a subestaciones de la Comisión Federal de Electricidad y gasolineras en Michoacán son sólo una parte del inquietante panorama que se dibuja en el país.

Quizá el grupo que llevó a cabo los ataques de la noche del 26 al 27 de octubre no era profesional. Es difícil pensar en una organización terrorista que utilice bombas Molotov en lugar de granadas o explosivos de alto impacto. Pero el que estos ataques de “aficionados” hayan podido dejar en tinieblas a 420 mil michoacanos es indicativo de la fragilidad de la infraestructura nacional.

Ninguna organización se ha atribuido los ataques. Si la autoridad sabe algo, no lo está revelando. No sabemos, en consecuencia, a quién estaba dirigido el mensaje: ¿al gobernador Fausto Vallejo, al gobierno federal?

Pero los ataques no son el único síntoma de la enfermedad. Un grupo de unos 600 integrantes de grupos de autodefensa de Buenavista, Tomatlán y Tepalcatepec llevaron a cabo una marcha de protesta a Apatzingán. El Ejército los dejó pasar siempre que fueran desarmados, pero fueron recibidos a balazos por desconocidos en Apatzingán.

En Michoacán, en Tamaulipas y en otros lugares las extorsiones y el cobro de derecho de piso se han convertido en una forma de vida. Tan sólo en Nuevo León en los últimos meses han sido ejecutadas seis personas por haberse negado a pagar el cobro de piso, entre ellas el padre, Alejandro Caballero Sánchez, de 67 años de edad, y la hermana, Cecilia Caballero Hernández, de 32 años de edad, del propietario de un taller mecánico de Guadalupe. El INEGI reporta en su encuesta de victimización que en 2012 se llevaron a cabo más de 105 mil secuestros en el país, a pesar de que sólo hubo 1,317 denuncias ante el Ministerio Público.

El gobierno federal parece tan incapaz de enfrentar a la delincuencia organizada como los gobiernos locales a los criminales del fuero común. El asalto a unidades del transporte público se ha convertido en una verdadera pesadilla. En el Estado de México quienes se trasladan a trabajar en el Distrito Federal son asaltados una y otra vez. Ya nadie se preocupa de presentar denuncia. Todos saben que eso no sirve más que para perder tiempo. Las víctimas simplemente dan gracias de no haber sufrido una violación, una herida o la muerte.

La debilidad del Estado mexicano no se manifiesta nada más en los secuestros, extorsiones y robos sino en la relación con los grupos de poder. El gobierno del Distrito Federal suplica a la CNTE que haga más compacto su plantón del Monumento a la Revolución para no dañar tanto a terceros, pero la CNTE simplemente dice que no.

¿Por qué habría de aceptar si tiene la sartén por el mango?

Los maestros de la sección 22 de Oaxaca han regresado a clases con sus quincenas y bonos completos y ya pueden preparar nuevos paros y movilizaciones. Los activistas de la CNTE bloquean carreteras e instalaciones productivas en Michoacán, Oaxaca, Guerrero, Chiapas, Quintana Roo y Veracruz. Ningún gobierno se atreve a hacer nada para defender a los ciudadanos o el patrimonio del Estado.

Yo me pregunto si los ciudadanos estamos condenados a vivir en la indefensión. No hay gobierno con el valor de gobernar. Quienes ocupan cargos de autoridad se unen a los criminales para despojar a los ciudadanos del fruto de su trabajo. Lo único que les interesa es comprar votos o hacerse millonarios. Nadie piensa que el Estado debe cumplir obligaciones a cambio del dinero que quita a los ciudadanos.

◆ GOLPE A LA ECONOMÍA

Las asociaciones empresariales afirman que el aumento de impuestos reducirá las inversiones en el 2014. Es muy probable que tengan razón. Pero nadie sabe qué tan fuerte será el golpe a la economía.

Twitter: @sergiosarmient4